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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 35.9693 (0.3924) 35.57 35.65

Доллар США 29.2172 (0.0007) 29.21 29.30

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

Я тебе
покажу, как
изобретать

бестопливный
двигатель!..

20>22 октября 2004 года в
городе Воронеже состоится
выставка «Урожай».

В заключение выставки 23
октября пройдет ярмарка�про�
дажа продовольственных то�
варов. В отличие от летней вы�
ставки «Агропром», основным
направлением осенней выс�
тавки «Урожай» является обо�
рудование для переработки
сельскохозяйственной про�
дукции. На выставке будут
представлены все направле�
ния сельского хозяйства – ра�
стениеводство, животновод�
ство, рыбное хозяйство, а так�
же техника и оборудование
для АПК.

Экспозицию составят более
120 фирм из России, Украины,
Республики Беларусь. Это
предприятия�производители
перерабатывающего, фасо�
вочного, упаковочного обору�
дования.

Деловая программа будет
включать специализирован�
ные семинары, научно�практи�
ческие конференции. Полевые
демонстрации сельскохозяй�

Выставка «Урожай»

ственной техники, которые
пройдут в дни работы выстав�
ки, помогут показать ее воз�
можности перед будущими по�
купателями.
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Региональная энергетическая комиссия (РЭК) администрации Воро>
нежской области приступила к регулированию тарифов на энергоре>
сурсы на будущий год. Как сообщил председатель комиссии Николай
Решетов на недавней встрече с журналистами, уже известны феде>
ральные нормативы повышения цен: на электроэнергию предельный
рост составит не выше 9,5 процента (для населения – 25 процентов),
по газу рост оптовых цен может достигнуть 23 процентов (для населе>
ния – 34 процента). В этот тариф не входят затраты на услуги по
передаче и снабженческие наценки сбытовых организаций. По
оценке некоторых экспертов обладминистрации, рост цен на газ с
1 января 2005 года может составить около 50 процентов.

Николай Решетов, кстати, присту�
пивший к обязанностям председате�
ля РЭК с 1 сентября, признал прогноз
по газу «неблагоприятным». Много�
летнее сдерживание роста розничных
цен на природный газ, идущий на ото�
пление для населения как вид его ис�
пользования, привело к тому, что его
розничная цена оказалась ниже оп�
товой. К этому, представители «Газ�
прома» неоднократно намекали пра�
вительству, что внутренние цены от�
личаются от экспортных в разы. При�
мер отпущенных на свободу цен на
газ можно наблюдать на примере га�
зонаполнительных автозаправок:
пока в стране шумно обсуждали рост

стоимости бензина и солярки, газо�
вое топливо на воронежских АГЗС
подскочило в цене в два (!) раза и по�
чти сравнялось с бензином А�76.

К политике выравнивания цен при�
ложило руку и правительство. Исходя
из принципов рыночной экономики и
под давлением со стороны газовых и
энергетических компаний, решено
перейти к постепенному выравнива�
нию цен для всех категорий потреби�
телей. Дело в том, что тарифы для на�
селения носят элемент перекрестно�
го субсидирования. Практически все
пользуются льготными тарифами, а не
экономически обоснованными. Кор�
ни этого явления следует искать в на�

чале 90�х годов прошлого века. Тог�
да низкие зарплаты бюджетников
при высокой инфляции породили до
десятка групп льготников. Сегодня
такой подход является серьезным
тормозом для развития промышлен�
ности региона. Только в Воронежс�
кой области промпредприятия, по
словам Решетова, погашают таким
образом за население до миллиарда
рублей. Но решить одномоментно та�
кие проблемы нельзя. Поэтому, исхо�
дя из складывающихся тенденций,
следует уже сегодня побеспокоиться
об установке счетчиков, а в частных
домах, где используют газ для ото�
пления, не торопиться ломать печи.

Главной задачей Региональной
энергетической комиссии является
государственное регулирование в та�
рифной политике энергоснабжаю�
щих организаций для защиты эконо�
мических интересов потребителей от
монопольного повышения цен. Дей�
ствуют два уровня ценового регули�
рования: федеральный – установле�
ние тарифов на федеральном уров�
не, и региональный – установление
тарифов в рамках предельно допус�

тимых Москвой с учетом местных осо�
бенностей. В этом году, по словам
Николая Решетова, в практике госре�
гулирования произошли важные из�
менения. В частности, комиссии при�
ступили к формированию трехлетней
тарифной политики – это позволяет
стабилизация экономико�финансово�
го положения в стране. Так, уже изве�
стно, что предельно допустимый уро�
вень роста цен на электроэнергию в
2006 году не превысит 7,5 процента
(то есть уровня прогнозируемой инф�

ляции в России). С другой стороны,
перед РЭК сегодня стоит важная за�
дача расчета социальных  и экономи�
чески обоснованных норм потребле�
ния. Николай Решетов уверен, что
рост цен в будущем году неизбежно
вызовет рост обращений за субсиди�
рованием коммунальных платежей.
Такие нормы должны быть приняты на
законодательном уровне областной
Думой.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Будем  оптимистами:
правительство  подумает  о  нас
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Премьер>министр РФ Михаил ФРАДКОВ
на позавчерашнем заседании Межгосудар>

ственного совета ЕврАзЭС в Москве.

Воронежские демократы,
озабоченные последними
инициативами президента
по укреплению вертикали
власти, провели свой
«круглый стол», тему которо>
го обозначили так: «Сверты>
вание демократии – это
государственная политика
или способ борьбы с
террором?».

Трудно было ожидать, что
все участники обсуждения,
среди которых были предста�
вители самых разных полити�
ческих партий: СПС, Яблока,
КПРФ, «Единой России», а так�
же доброго десятка обще�
ственных и правозащитных
организаций, придут к едино�
му мнению по столь неодно�
значному вопросу. И даже по�
ложенное в таких случаях  «За�
явление» было принято с суще�
ственными оговорками: пред�
ставитель «Единой России» в
работе над заявлением не уча�
ствовал, представители «Ябло�
ка» выступили против предло�
жения об отставке Путина с
поста президента. В остальном
участники всё же согласились,
что выиграть «в войне с миро�
вым варварством… можно
только на основе консолида�
ции власти и общества – кон�
солидации действительной, а
не мнимой, преодолев чудо�
вищное и все возрастающее
отчуждение народа от власти».

Владимир АНТОНОВ.

К общему
мнению
так и не
пришли

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье
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Внимание посетителей
привлек городской автобус
«СитиЛАЗ», который отличал�
ся от наших «маршруток» не
только большим салоном,
мягкими удобными кресла�
ми, но и тем, что устроил бы
практически всех категорий
граждан, пользующихся этим
видом транспорта. Так, на�
пример, для того, чтобы по�
жилым людям было удобно
подниматься по ступенькам в
салон, пол автобуса сделан
очень низко.

Вернутся ли
ЛАЗы в Воронеж?
О том, какие должны быть городские автобусы, воронеж>
цы могли увидеть на выставке компании «АвтоЛАЗ»,
прошедшей во вторник на площади Ленина. Компания
«АвтоЛАЗ», являющаяся дистрибьютером Львовского
автомобильного завода, проводила автобусный пробег
«Новое лицо твоего города» по маршруту «Москва>Воро>
неж>Ростов>на>Дону>Сочи» для участия в выставке «Черно>
морский автосалон».

Интерес представляли и два
туристических автобуса.

Появится ли такой транс�
порт в Воронеже? Трудно отве�
тить на этот вопрос. Стоимость
одного порядка 7 млн. рублей,
а городская казна очень скуд�
ная. Хотя присутствующий на
выставке мэр Борис Скрынни�
ков технику оценил, а руковод�
ство «АвтоЛАЗа» на пресс�кон�
ференции заявило, что перего�
воры о приобретении городом
автобусов уже идут.

Ирина ШАБАНОВА.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, местами дожди, в
отдельных районах сильные; ветер юго�западный умеренный,
местами порывистый, температура плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.

24 сентября24 сентября24 сентября24 сентября24 сентября по области – облачно с прояснениями, време�
нами дожди; ветер западный умеренный, температура ночью
плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, днем плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.

25 сентября25 сентября25 сентября25 сентября25 сентября по области – переменная облачность, ночью
кратковременные дожди, днем преимущественно без осадков;
ветер юго�западный умеренный, температура ночью плюсплюсплюсплюсплюс
7�12,7�12,7�12,7�12,7�12, днем плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.плюс 17�22.

Сентябрьский триумф
Воронежская холдинговая компания «Мебель Черноземья»
вновь подтвердила высокое звание лидера российской ме�
бельной отрасли. Только в сентябре наши мебельщики за�
воевали четыре диплома победителей на трех международ�
ных выставках: в Москве на выставках «Kitexpo�2004» и
«Артмебель�2004» «Гран�при» и дипломы в номинациях «Луч�
шая дизайнерская разработка» и «Функциональная комп�
лектация кухни», на Пермской ярмарке – за корпусную ме�
бель собственного производства и большой вклад в разви�
тие мебельной промышленности России. Важно отметить,
что ОАО ХК «Мебель Черноземья» на протяжении последних
семи лет с завидной регулярностью одерживает новые по�
беды на престижных мебельных форумах, причем золотыми
дипломами каждый раз награждаются новые модели ком�
пании.

Навстречу Победе
В Большой Верейке Рамонского района предполагается со�
орудить мемориальный комплекс – это лишь одно из собы�
тий, которые готовятся в районе в преддверии 60�летия По�
беды над немецко�фашистскими захватчиками. В планах
местных властей – установка ещё ряда памятников в сёлах,
реконструкция уже существующих. Будет завершен госучёт и
паспортизация воинских захоронений на территории райо�
на.

Праздник русской игрушки
Отнюдь не случайно 24�25 сентября Рамонь станет местом
проведения первого областного фестиваля народной иг�
рушки и фольклора «Игрушка�говорушка». Именно эти края
стали когда�то родными для таких известных в России лю�
дей, как гончар Василий Лямзин и сказочница Анна Барыш�
никова (в 2004 году исполняется 135 лет со дня её рожде�
ния). В фестивальной программе – мастер�классы и экскур�
сии, театрализованное представление и выставка декора�
тивно�прикладного творчества. В Рамонь съедутся мастера,
фольклорные и театральные коллективы из Липецка, Бел�
города, Курска.

Спасатели поют
В эти дни в гарнизонном Доме офицеров в Воронеже прохо�
дит смотр�конкурс художественной самодеятельности Глав�
ного управления Центрального регионального центра МЧС
России. Приехали представители 18 субъектов Российской
Федерации. Победителей определяют в трех номинациях:
авторская песня, коллективное творчество и изобразитель�
ное искусство. Честь Воронежской области доверено защи�
щать 847�му спасательному центру, дислоцированному в
поселке Шилово, и, в частности, солистам вокально�инстру�
ментального ансамбля Валентину Котляру, Елене и Наталье
Галныкиным.

C огнем надо быть осторожнее
Пресс�служба Главного управления ГО и ЧС области сообща�
ет, что за истекшую неделю в Воронежской области произош�
ло 93 пожара, из них 32 в областном центре. В результате
возгораний два человека погибли и шестеро пострадали. В
основном ЧП возникали из�за неосторожности при обраще�
нии с огнем и детских шалостей. Несколько раз горела лесная
подстилка, но серьезного лесного пожара, к счастью, не
произошло.

Средства останутся в фонде
Накопленные пенсионные средства не подлежат наследова�
нию, заявил глава Минэкономразвития РФ Герман Греф. В
случае смерти пенсионера после назначения ему пенсии, его
накопленные пенсионные средства не будут наследованы и
останутся в Пенсионном фонде, сказал Греф на заседании
Правительства РФ, представляя федеральный закон о финан�
сировании и инвестировании накопительной части пенсии.
Греф пояснил, что это � международная практика. Для этого и
создается так называемый аннуитивный резерв, поскольку,
как отметил министр, «у возрастных групп разные сроки дожи�
тия». Греф отметил, что, если гражданин умрет до назначения
пенсии, средства, накопленные на его пенсионных счетах, бу�
дут переданы наследникам.

Митинг в Элисте
В Элисте (Республика Калмыкия) у Дома правительства задер�
жаны 89 человек, принимавших участие в несанкционирован�
ном митинге. Митингующие требовали отставки президента
республики. Митинг начался позавчера в 12.00 по московско�
му времени у гостиницы «Элиста». Около 16.00 митингующие
пришли на площадь Ленина. В 0.30 сотрудниками милиции
акция была прекращена. В митинге приняли участие около 400
человек. За нарушение общественного порядка были задер�
жаны и доставлены в отдел внутренних дел 89 человек. Позже
часть задержанных была отпущена. «Во время мероприятий по
прекращению несанкционированного митинга получил трав�
му один из сотрудников милиции, которому была оказана ме�
дицинская помощь», � сообщил источник в МВД республики.

Похоронена в Донском монастыре
Прощание с Кларой Румяновой состоялось вчера в 12:30 в
Центральной клинической больнице. Как стало известно, в
последние годы она тяжело болела и жила на попечении сест�
ры�сиделки Троицкого храма. С родственниками у актрисы
отношения не складывались. Клара Румянова, на много лет
ставшая «голосом советской мультипликации», скончалась 18
сентября, всего несколько месяцев не дожив до своего
75�летия. Ее голос звучит почти в каждом втором отечествен�
ном мультике, многие из которых вошли в золотой фонд отече�
ственной анимации: «Чебурашка», «Ну, погоди!», «Волшебник
Изумрудного города», «Рикки�Тикки�Тави», «Паровозик из Ро�
машково», «Малыш и Карлсон», «Крокодил Гена», «Умка». Всего

на ее счету почти 300 анимационных и кукольных картин. По
желанию актрисы, она была кремирована и похоронена на
территории Донского монастыря, рядом с мамой.

Число жертв шторма
Число жертв тропического шторма «Жанна» на Гаити приблизи�
лось к 700. По данным представительства Красного Креста,
более тысячи человек считаются пропавшими без вести. Раз�
личные гуманитарные организации откликнулись на призыв
исполняющего обязанности премьер�министра Гаити Жерар
Латортю оказать гуманитарную помощь терпящему бедствие
городу Гонаив на северо�востоке страны. Миротворческие
военные контингенты ООН из Иордании и Бразилии оказыва�
ют помощь вместе с различными международными организа�
циями и благотворительными фондами. Доставку гуманитар�
ных грузов усложняет то, что дороги в результате разгула сти�
хии пришли в непригодное состояние.

Новый теракт в центре Багдада
Мощный взрыв прогремел в среду на западе Багдада. Об этом
сообщают очевидцы. В небо над иракской столицей поднялись
облако пыли и клубы черного дыма. Причины взрыва пока не
известны. В МВД Ирака не исключают, что в результате этого
инцидента имеются значительные повреждения и, вероятно,
пострадавшие. По данным медицинских источников, 2 челове�
ка погибли и еще 40 получили ранения. По данным агентства
Reuters, теракт совершил смертник, который подорвал начи�
ненный взрывчаткой автомобиль.

Марсоходы возобновили работу
Американские марсоходы Spirit и Opportunity возобновили свою
работу после 12�дневного перерыва, во время которого они не
могли получать солнечную энергию из�за положения планеты
относительно Солнца. По сообщению NASA, теперь оба авто�
матических зонда смогут продолжать исследования в течение
еще 6 месяцев или «до тех пор, пока смогут работать». Свою
первоначальную миссию космические роботы формально за�
вершили еще в апреле, но затем с небольшими проблемами
продолжали передавать на Землю огромные объемы ценной
информации. Некоторые данные позволяют ученым вновь и
вновь утверждать, что в далеком прошлом на Марсе была вода.

По материалам  РИА «Новости», Newizv.ru, NEWSru.com
подготовил Юрий ШАМИН.
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Компартия будущего

� Г� Г� Г� Г� Георгий Васильевич! На протяже�еоргий Васильевич! На протяже�еоргий Васильевич! На протяже�еоргий Васильевич! На протяже�еоргий Васильевич! На протяже�
нии 13 лет любое событие, в которомнии 13 лет любое событие, в которомнии 13 лет любое событие, в которомнии 13 лет любое событие, в которомнии 13 лет любое событие, в котором
участвовала КПРФ, не обходилось безучаствовала КПРФ, не обходилось безучаствовала КПРФ, не обходилось безучаствовала КПРФ, не обходилось безучаствовала КПРФ, не обходилось без
вас. И вдруг после Х съезда КПРФ по�вас. И вдруг после Х съезда КПРФ по�вас. И вдруг после Х съезда КПРФ по�вас. И вдруг после Х съезда КПРФ по�вас. И вдруг после Х съезда КПРФ по�
шли слухи, что вас то ли исключили,шли слухи, что вас то ли исключили,шли слухи, что вас то ли исключили,шли слухи, что вас то ли исключили,шли слухи, что вас то ли исключили,
то ли вы сами вышли из партии…то ли вы сами вышли из партии…то ли вы сами вышли из партии…то ли вы сами вышли из партии…то ли вы сами вышли из партии…

� Команду исключить меня из партии
Зюганов действительно давал. Но, со�
гласно Уставу КПРФ, для того, чтобы рас�
смотреть вопрос об исключении члена
партии, должно быть проведено собра�
ние первичной организации, на кото�
ром ему будет официально предъявле�
но обвинение в неоднократном наруше�
нии Устава. О проведении такого собра�
ния мне неизвестно, никто никаких об�
винений в нарушении Устава мне не
предъявлял. Да это и невозможно сде�
лать, потому что ни одного пункта Уста�
ва я не нарушал. Хотя я не исключаю, что
кто�то, выслуживаясь перед руковод�
ством, и состряпал фальшивку о моем
исключении.

Состоявшийся в декабре 2003 года
IX съезд КПРФ признал работу Прези�
диума ЦК и его председателя Зюгано�
ва неудовлетворительной и наметил в
связи с этим проведение в июне 2004
года внеочередного Х съезда партии.
Вместо того, чтобы критически оценить
свою работу и наметить пути исправле�
ния допущенных ошибок, вновь из�
бранный Президиум ЦК во главе с Зю�
гановым занялся откровенной травлей
своих оппонентов. Это сделало невоз�

можным восстановить авторитет ком�
мунистической идеологии в рамках
КПРФ и, в конечном счете, привело к
расколу. В этой ситуации нам ничего не
оставалось, как пойти на создание но�
вой коммунистической партии, оставив
в КПРФ все ошибки и дрязги. Есте�
ственно, участвуя в создании новой
коммунистической партии, которую мы
назвали Партией Будущего (ВКПБ), я
написал заявление о выходе из КПРФ.

� О каких ошибках руководства� О каких ошибках руководства� О каких ошибках руководства� О каких ошибках руководства� О каких ошибках руководства
КПРФ идет речь?КПРФ идет речь?КПРФ идет речь?КПРФ идет речь?КПРФ идет речь?

� Партия без идеологии – не более
чем клуб по интересам. За 13 лет в
КПРФ, по вине Зюганова и его ближай�
шего окружения, так и не была проду�
мана идеология коммунистической
партии на современном этапе. А осно�
ва любой коммунистической партии –
марксизм�ленинизм – все время под�
менялся то «государственным патрио�
тизмом», то помесью коммунизма с ре�
лигией, а по сути – отходом от идеи ре�
волюционного преобразования обще�
ства, отказом от классовой борьбы.

Не имея в своем арсенале эффек�
тивной экономической модели, нельзя
добиться поставленных целей, а все,
что обещаешь людям, на поверку ока�
жется обманом. Перед коммунистичес�
кой партией по определению стоит
единственная стратегическая цель –
построение коммунизма (на первой
стадии – социализма). Построить его,

опираясь на буржуазную экономиче�
скую модель, невозможно в принципе.
А руководство КПРФ так и не смогло
уйти от буржуазной по духу, разруши�
тельной и неэффективной по существу,
безграмотной даже по названию «ры�
ночной экономики социальной направ�
ленности».

Руководство КПРФ боролось не за
власть, а с властью, фактически лишь
имитируя эту борьбу. В последние годы
окружение Зюганова погрязло в поро�
чащих партию контактах с олигархами,
начало открыто торговать проходными
местами в партийных предвыборных
списках. И, наконец, произошло бес�
прецедентное обращение лидера
партии к Президенту – за помощью во
внутрипартийной борьбе. Результат
всего этого: с 1995 года в два с лиш�
ним раза уменьшилась численность
партии, резко сократилась поддержка
партии в обществе.

Мы в течение почти 5 лет пытались
с этим бороться, а когда поняли, что ру�
ководство партии не только не может,
но и не хочет исправлять свои ошибки,
поставили вопрос о его замене. Посту�
пить иначе – значит предать и комму�
нистическую идею, и товарищей по
партии.

Это не только мое мнение. От Зюга�
нова ушли  практически все члены ЦК
КПРФ, которые отстаивали коммунис�
тическую партию в Конституционном
суде, ушли такие неординарные лично�
сти, как Макашов, Зоркальцев, Пота�
пов. В ЦК было 7 женщин, имена кото�
рых знала вся Россия, 6 из них активно
участвовали в создании новой партии.
В ЦК было 8 директоров крупных пред�
приятий, 6 голосовали за отставку Зю�
ганова. Из КПРФ вышли 222 руководи�
теля региональных отделений партии,
93 члена ЦК из 158 проголосовали за
отставку Президиума ЦК и его предсе�
дателя. Игнорировать это – не только
слепое упрямство, но и предательство
интересов коммунистической партии.

� Что может предложить создава�� Что может предложить создава�� Что может предложить создава�� Что может предложить создава�� Что может предложить создава�

емая вами новая коммунистическаяемая вами новая коммунистическаяемая вами новая коммунистическаяемая вами новая коммунистическаяемая вами новая коммунистическая
партия?партия?партия?партия?партия?

� Мы подготовили и приняли новую
программу партии, полностью соответ�
ствующую марксизму�ленинизму, на�
ступательную по духу, четкую и ясную по
целям. Утвердили экономическую док�
трину партии. Она полностью соответ�
ствует политической программе
партии, однозначно и последовательно
обеспечивает строительство социали�
стического общества, позволяет  дос�
тичь устойчивых темпов роста. Мы при�
няли новый Устав партии, в принципе
исключающий  возникновение в буду�
щем той скандальной ситуации, кото�
рую мы переживаем по вине Зюгано�
ва и его окружения.

� А как вы относитесь к обвинени�� А как вы относитесь к обвинени�� А как вы относитесь к обвинени�� А как вы относитесь к обвинени�� А как вы относитесь к обвинени�
ям в расколе коммунистического дви�ям в расколе коммунистического дви�ям в расколе коммунистического дви�ям в расколе коммунистического дви�ям в расколе коммунистического дви�
жения?жения?жения?жения?жения?

� Все коммунистические партии, кро�
ме КПРФ, официально направили нам
предложения о сотрудничестве и со�
вместных действиях. И мы настроены
на объединение всех коммунистов. Зю�
гановцы обозвали нас оппортуниста�
ми.  По определению оппортунист – это
человек, не имеющий твердой линии
поведения, все время болтающийся из
стороны в сторону. Меня можно обви�
нять в чем угодно, но никто не посмеет
сказать, что я хоть раз в жизни откло�
нился в сторону от своих убеждений и
линии действий.

� Несколько слов о названии но�� Несколько слов о названии но�� Несколько слов о названии но�� Несколько слов о названии но�� Несколько слов о названии но�
вой партии…вой партии…вой партии…вой партии…вой партии…

� На Учредительный съезд было из�
брано от 67 регионов 92 делегата. При�
было 87. Но главное, что средний воз�
раст делегатов – 38 лет! Поэтому пред�
ложенное мной название – коммунис�
тическая партия будущего – получило
всеобщее одобрение депутатов съез�
да. Мы будем работать на будущее стра�
ны и народа, мы готовы взять на себя
ответственность перед будущими поко�
лениями.

Владимир АНТОНОВ.

В сентябре в России одной коммунистической
партией стало больше. Ярые противники Геннадия
Зюганова, возложившие на него ответственность
за провал на последних выборах в Госдуму, после
неудавшейся попытки сменить руководство ком&
партии законным путем дружно вышли из КПРФ с
тем, чтобы уже через месяц объявить о создании
Всероссийской Коммунистической Партии Будуще&
го (ВКПБ). Сегодня на вопросы отвечает один из
организаторов и создателей новой компартии,
хорошо известный многим воронежцам Георгий
КОСТИН.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХВ ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХВ ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХВ ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХВ ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

Начало новой
главы истории

Ну а что говорить о половой
и облицовочной плитках? За
50�летнюю историю завода (а
юбилей предприятие отмечает
в эти дни) география поставок
продукции шагнула далеко за
пределы России: благодаря
ВКЗ воронежское клеймо
можно найти  в ряде стран Ев�
ропы, Азии, Африки. Важно от�
метить, что на основе базы на�
шего завода  создавались но�
вые керамические производ�
ства в стране, проходило обу�
чение нынешних мастеров на�
выкам профессионализма. А
сегодня ВКЗ стоит на пороге
второй молодости.

Нельзя топтаться
на месте

� В нынешней конкурентной
среде нельзя ни минуты топ�
таться на месте, постоянно не�
обходимо работать над улуч�
шением качественных показа�
телей, � говорит генеральный
директор ЗАО ПКФ «Воронеж�
ский керамический завод»
Владислав Добросоцкий. � По�
этому нами задумана и осуще�
ствляется масштабная рекон�
струкция. Уже есть первые ре�
зультаты: в начале года пуще�
на итальянская линия по про�
изводству облицовочной плит�
ки мощностью 2 миллиона
квадратных метров в год.
Наши клиенты высоко оцени�
вают качество новых изделий:
продукция, что называется,
уходит с колес…

Путь для осуществления
грандиозных планов модерни�
зации производства открылся
благодаря нескольким состав�
ляющим. Во�первых, завод
вышел на стабильную работу.
Конечно, были здесь и тяже�
лые времена, как и у всей рос�
сийской промышленности. Но
на ВКЗ, несмотря ни на что, ни
на день не останавливали ос�
новное производство, сохра�
нили костяк профессиональ�
ных кадров, вселив в людей
веру в необходимость дела, ко�
торым занимаются, создав на�
дежную платформу для буду�
щих преобразований. Во�вто�
рых, приход к руководству за�
вода новой команды менедже�
ров привнес  не только новые
идеи и подходы к их решению,
но и позволил Воронежскому
керамическому четко опреде�
литься в направлениях разви�
тия, в очертаниях рыночной
ниши, где можно и нужно кон�
курировать.

Из разговоров с Владисла�

вом Добросоцким и его по�
мощниками, побывав на но�
вом производстве и в цехах,
намечаемых под реконструк�
цию, мы поняли, что борьбу за
качество здесь воспринимают
на совершенно новом уровне.
По большому счету, требова�
ния ГОСТов, скажем так, � ми�
нимальная планка, которую на
заводе по собственной иници�
ативе поднимают все выше и
выше. Причем к слову «каче�
ство» следует добавить не
только «продукции», но и усло�
вий труда, экологической бе�
зопасности, да и самой жизни
заводчан и окружающих.

Стратегия
большого скачка

Сегодня на ВКЗ осуществ�
ляется один из крупнейших
среди отечественных пред�
приятий региона инвестици�
онных проектов с привлечени�
ем зарубежных инвестиций. В
рамках межправительствен�
ного соглашения между Рос�
сией и Италией воронежскому
предприятию предоставлен
«длинный» кредит на техничес�
кое перевооружение. Высший
знак доверия заводу  � товар�
ный кредит одного из крупней�
ших в мире итальянского про�
изводителя оборудования
фирмы «Сакми». Отрадно, что
в финансировании процесса
реконструкции участвуют
Сбербанк и Внешторгбанк,
российский частный капитал.
Все это позволит ВКЗ устано�
вить у себя оборудование, ко�
торого в России еще ни у кого
нет – от пыли и грохота, неиз�
менных спутников предприя�
тий стройиндустрии, здесь уже
в ближайшие год � полтора
планируют перейти к техноло�
гическим процессам, которые
для нас пока что где�то на
уровне научной фантастики.
Кроме того, за это же время
мощность завода увеличится
в 2,5 раза (до 11 миллионов
квадратных метров продук�
ции в год). Да и работать на
таком оборудовании будут по�
другому. Сейчас  ВКЗ отправ�
ляет группу молодых специа�
листов в Италию: там они не
только будут осваивать рабо�
ту на современном оборудо�
вании, но и перенимать опыт
отношения к труду по запад�
ным стандартам. Конечно,
объемы реконструкции тяже�
лым грузом ложатся на пред�
приятие и здесь надеются на
поддержку областной админи�

страции. Ведь реконструкция
– это не прихоть менеджмен�
та. Вскоре  Россия вступит в
ВТО, и тогда на рынке останут�
ся только те, кто сможет кон�
курировать в рамках высших
мировых стандартов качества.

С опорой
на мастерство
и традиции

Ратуя за нововведения, на
предприятии сохраняют луч�
шие наработки, высоко ценят
специалистов, мастеров сво�
его дела. Особо следует отме�
тить, что на заводе существу�
ет добрая традиция – трудо�
вые династии: родители, дети,
у многих  � и внуки. Зайцевы,
Осеевы, Дубовы, Середенко,
Чернышовы, Карецкие, Под�
вигины, Климовы и многие
другие. И как бы тяжело ни
было, завод нес и будет нести
определенный груз решения
социальных задач. Надо, и за�
вод отапливает в зимний пе�
риод жилой сектор вблизи
предриятия. Не остаются в
стороне и при необходимости

поддержки те, кому сегодня
нелегко – социально незащи�
щенные категории граждан, а
также школы, больницы. При
этом существенно улучшаются
условия труда и жизни завод�
чан. Резко снижена задолжен�
ность по зарплате. Сотрудни�
кам завода оплачиваются ле�
чение и отдых в санаториях, на
турбазах, а их детям – в лет�
них оздоровительных лагерях.
Практикуется выдача беспро�
центных ссуд на решение наи�
более острых проблем.

С января будущего года на
ВКЗ прибудет 220 машин но�
вого оборудования, летом бу�
дет запущено производство
керамогранита. Новая коман�
да менеджеров начала по�ино�
му выстраивать схему торго�
вой политики и на керамичес�
ком заводе вновь появилось
понятие «дефицит нашей про�
дукции». Сегодня предприятие
открывает двери для молодых,
желающих трудиться людей,
намеревающихся приобрести
перспективную работу на но�
вом производстве.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Воронежскому керамическому заводу � 50Воронежскому керамическому заводу � 50Воронежскому керамическому заводу � 50Воронежскому керамическому заводу � 50Воронежскому керамическому заводу � 50

На встрече с журналистами
о действиях спецслужб по
предотвращению терактов
рассказал заместитель
прокурора Воронежской
области по организации
надзора за следствием и
дознанием, руководитель
рабочей группы «Антитер&
рор» Василий ХРОМЫХ.

Василий Васильевич сооб�
щил о том, что взрывы, прогре�
мевшие в Воронеже, по опера�
тивным данным, совершены
одной преступной группой,
приехавшей из южных регио�
нов России. Аналогичные те�
ракты были в Москве и Под�
московье. Террористы дей�
ствовали по отработанной схе�
ме: «шахидские» пояса в мно�
голюдных местах; в менее
оживленных – приезд, уста�
новка взрывного устройства –
локальный взрыв (как это и
было в Воронеже). Василий
Хромых заявил, что спецслуж�
бам удалось выйти на след
предполагаемых виновников
терактов, более точная инфор�
мация в интересах следствия
пока не разглашается.

Еще более важно умелыми
профилактическими мерами
не допустить новые взрывы.
По результатам многочислен�
ных проверок учебным заве�
дениям были даны рекоменда�
ции о необходимости совер�
шенствования охранной систе�
мы. Однако руководители
школ и вузов ссылаются на не�
достаток финансов. Тем не ме�
нее пропускная система, нала�
женное дежурство не требуют
больших капиталовложений.

Есть в Воронеже и террори�
сты мнимые. Телефонные. Яко�
бы готовящийся теракт на пло�
щади Заставы, из�за которого
в субботу отменили занятия в
учебных заведениях. Василий
Хромых рассказал об еще од�
ном – мнимом минировании
ВОГРЭСовского моста. Ночной
звонок поступил от решивших
пошутить мужчины и женщины.
Теперь «сладкая парочка» бу�
дет вынуждена расстаться с
большей частью зарплаты за
1,5 года или отсидеть 2�3 ме�
сяца или даже 3 года (как суд
решит) в тюрьме. Будущим
«шутникам» на заметку.

Василий Хромых поделился
проблемами милиции. При уси�
ленном режиме работы (прак�
тически целые сутки) оператив�
ники получают всего лишь 5
тысяч рублей, 80 процентов ав�
топарка изношено до предела,
только на 20 процентов от не�
обходимого выделяется бен�
зин. При таких условиях работы
невозможно уследить за всем,
что творится в городе. Поэтому
возрождаются народные дру�
жины, а ко всем воронежцам
«силовики» обращаются вновь
и вновь: не поддавайтесь пани�
ке, но будьте  бдительны! Не ос�
тавляйте без внимания посто�
ронние предметы! О подозри�
тельных личностях сообщайте
незамедлительно! Пусть эти
призывы навязли в ушах, но
факт остается фактом: если все
воронежцы им последуют, те�
рактов быть не должно.

Юрий КОЗЛОВ.

«Антитеррор»
в действииЕще  раз

о  пользе
демократии

Сверхзадача российского
руководства после бесланской
трагедии состояла в том, что�
бы убедить мир в чудовищнос�
ти деяний тех, кого сердоболь�
ные западные правозащитни�
ки все еще называют «чеченс�
кими повстанцами». Выступая
на встрече 50 мэров крупней�
ших городов�мегаполисов в
Москве, российский Прези�
дент в очередной раз напом�
нил, что террористы – это бан�
диты, прикрывающиеся рели�
гиозными, этническими и ины�
ми одеждами, и что всякие
призывы вступать с ними в пе�
реговоры означают не что
иное, как повторение печаль�
ной практики Мюнхенского
сговора. Тогда, в 1938 году,
европейские державы пыта�
лись умиротворить А.Гитлера
путем фактической сдачи Че�
хословакии, однако это не
только не остановило агрессо�
ра, но еще больше разогрело
его захватнические аппетиты.

Бросается в глаза, что
стремление морально дискре�
дитировать врага, делегитими�
ровать его в глазах западного
общественного мнения и со�
чувствующих ему международ�
ных организаций стало едва ли
не главной целью соответству�
ющих министерств и ведомств
России. Однако пока впечатле�
ние таково, что пафос обличи�
тельных разоблачений обрат�
но пропорционален понима�
нию существа проблемы и,
главное – адекватных спосо�
бов ее разрешения. Пока еще
не проделано серьезного ана�
лиза причин регулярных воен�
ных неудач в Чечне и на Север�
ном Кавказе в целом. Между
тем мысль о том, что военные
действия в Чечне не достигают
целей, прежде всего, из�за
предательства своих, давно
уже прочно обосновалась на
страницах политических еже�
недельников. В прессе уже
публиковалась статья немец�
ких авторов, в которой излага�
ется содержание секретного
досье о ситуации в Чечне. Этот
документ составлен эксперта�
ми германской разведки и во�
енного ведомства и его выво�
ды крайне неутешительны для
российской стороны. Главный
из них заключается в том, что
Россия не может выиграть
войну в Чечне военными сред�
ствами, но и политически за�
вершать ее не хочет, т.е. нет
подлинной готовности к воз�
можному политическому ре�
шению. Основной причиной
отсутствия успеха является
«разобранное состояние рос�
сийских войск, поддержка мя�
тежников населением и неве�
роятная путаница полномо�
чий», особенно на уровне при�
нятия тактических решений.
Хаосу в руководстве и корруп�
ции в войсках, по утвержде�
нию немецких спецслужб, не
видно конца. Как известно,
никто из российских офици�
альных лиц не опроверг эту
информацию, а руководство в
целом до сих пор не принима�
ло никаких серьезных шагов
по оздоровлению ситуации. Да
и сейчас непонятно, разберут�
ся ли, наконец, с полномочия�
ми или и дальше будут пере�
кладывать ответственность
друг на друга.

Или взять хотя бы тезис о
международном характере
развязанной против нас тер�
рористической войны. Такая
аргументация в немалой сте�
пени играет против нашей
страны и помогает тем, кто уже
давно настаивает на введении

Всю минувшую неделю страна и мир бурно обсуждали
последние инициативы Президента Владимира Путина.
При этом реакция мировых лидеров и общественного
мнения Запада, как у нас водится, напрямую определяют
характер оценок внутри страны. Скажем, если американс&
кий президент Джордж Буш одобряет намерения российс&
кого Президента, то российские патриоты займут в отно&
шении него негативную позицию, заведомо предполагая
здесь какой&нибудь хитроумный подвох. И наоборот:
отечественные западники осудят собственного Президен&
та, если Запад расценит его решения как недемократичес&
кие. Как и положено в таких случаях, существо проблемы
уходит от внимания заинтересованной публики, а диалог
строится по принципу: против кого будем дружить?

в северокавказский регион
войск НАТО или иных междуна�
родных сил, способных гаран�
тировать стабильность или
хотя бы обеспечить здесь на�
чало миротворческого процес�
са под эгидой кого угодно,
только не России. Естественно,
что такой вариант означал бы
вытеснение России из тради�
ционной зоны ее нацио�
нальных интересов и, скорее
всего, открывал бы путь к об�
вальному распаду страны. Но,
с другой стороны, справиться
с возникшими угрозами в оди�
ночку нам, видимо, тоже не
под силу. Отсюда естественные
взоры в сторону тех, кто и гео�
графически, и исторически
ближе всех, а именно к быв�
шим братьям по СССР. Впер�
вые после Беслана, после от�
мены двух запланированных
визитов в Турцию и Германию,
В.Путин выехал за пределы
России в столицу Казахстана
Астану, на встречу глав госу�
дарств – членов СНГ. Однако
саммит показал крайне нео�
днозначное отношение к со�
стоянию дел в пределах наше�
го бывшего общего Отечества.
Весьма ожесточенные споры
возникли по поводу Абхазии и
Приднестровья, давно уже
пребывающих в независимом
политическом плавании как
непризнанные государства.
Иными словами, каждый из
лидеров СНГ не прочь был по�
жаловаться на собственных
«международных террорис�
тов», мешающих ему эффек�
тивно осуществлять управле�
ние своей страной.

Как и следовало ожидать,
наиболее темпераментным
оказался грузинский президент
Михаил Саакашвили, само при�
сутствие которого на саммите
резко диссонировало с привыч�
ной и рутинной атмосферой по�
добных встреч. Дело в том, что
российско�грузинские отноше�
ния в последнее время обо�
стрились настолько, что Россия
вынуждена была ввести запрет
на транспортное сообщение со
своим южным соседом, вклю�
чая порты Поти и Батуми.

Как это у нас в последнее
время принято, закрытие воз�
душного пространства с Грузи�
ей объяснили спорами хозяй�
ствующих субъектов… Но в
пику властвующим грузинским
субъектам было открыто же�
лезнодорожное сообщение
между Сочи и Сухуми, и по нему
уже проследовала первая
электричка, метко названная
обозревателями «политичес�
кой», поскольку железнодо�
рожная ветка экономически
абсолютно неэффективна, но
важна с точки зрения солидар�
ности России с непризнанной
Абхазией. Следовательно, в
реальности транспортная бло�
када призвана решить не
столько экономическую,
сколько политическую задачу,
а именно сподвигнуть грузин�
ское руководство к более ре�
шительным шагам по изгна�
нию со своей территории
(прежде всего из Панкисского
ущелья) предположительно
находящихся там банд чеченс�
ких боевиков. О том, что такие
предположения не беспочвен�
ны, свидетельствует нервная
реакция грузинского лидера
на воинственные заявления
российских официальных лиц,
включая Президента В.Путина,
о том, что Россия нанесет пре�
вентивные удары по террито�
рии тех государств, которые
будет укрывать на своей тер�
ритории террористов и их

базы. Специально было под�
черкнуто, что речь идет об уг�
розах вблизи наших границ.
«Надеюсь, что Россия помнит,
где ее границы», � парировал
М.Саакашвили, полагаясь, ви�
димо, как всегда, на помощь
из�за океана. Однако в сло�
жившейся ситуации положи�
тельный для него ответ вряд ли
можно считать гарантирован�
ным. В конце концов, бывший
президент Э.Шеварднадзе слу�
жил США верой и правдой, но
спасать его никто не пожелал.

Российские наблюдатели
отметили непоследователь�
ную, по их мнению, реакцию
Запада, в особенности США,
на последние события в Рос�
сии и инициативы Президента
В.Путина. С одной стороны, по�
сетив российское посольство в
Вашингтоне, чета Бушей выра�
зила искреннее соболезнова�
ние российскому народу в свя�
зи с постигшей его трагедией.
Но, с другой стороны, после
объявленных российским Пре�
зидентом намерений рефор�
мировать политическую систе�
му страны американский ли�
дер выразил серьезную  обес�
покоенность по этому поводу.
«Демократии основаны на ба�
лансе сил, на демократических
принципах», � подчеркнул он,
давая понять, что отмена выбо�
ров губернаторов, предложен�
ная В.Путиным, подрывает и
этот баланс, и сами принципы
демократии и федерализма.

Разумеется, можно, как
всегда, отмахнуться от этих
слов и списать их на особенно�
сти предвыборной риторики:
ведь в ноябре в США выборы,
а рейтинг поддержки Буша
пока еще далек от недосягае�
мой для соперника отметки. Но
если брать эти высказывания
вне нынешнего политического
контекста, а по существу, то
возразить по большому счету
и нечего. Баланс сил при де�
мократии, в особенности мо�
лодой и слабой, нужен не для
того, чтобы угодить Бушу, Блэ�
ру или еще кому�то из мировых
лидеров. Этот баланс челове�
чество выстрадало благодаря
долгим и мучительным поис�
кам оптимальной формулы по�
литического устройства, наи�
более эффективных механиз�
мов управления. И пришло к
выводу, что самым эффектив�
ным как раз и является разде�
ление и равновесие (баланс)
властей, а также система сдер�
жек и противовесов между
ними. Смысл ее заключается в
том, чтобы исходя из трезвой
оценки несовершенной приро�
ды человека, противопоста�
вить амбициям одних людей
точно такие же амбиции других
и заставить их считаться друг
с другом. Разделение властей
нисколько не отменяет необ�
ходимости в единстве, скажем,
исполнительной ветви власти,
или государственной власти в
целом. Но в авторитарных ре�
жимах эффективности управ�
ления пытаются достичь на пу�
тях концентрации власти в од�
них руках и упованиях на гени�
ального вождя, способного
назначать умных и честных,
увольнять глупых и нерадивых,
и вообще успевать осуществ�
лять догляд за всем, что проис�
ходит в государстве. Но если в
прежние времена действи�
тельно незаурядному лидеру
была по плечу хотя бы часть
подобных задач, то в нынеш�
нюю эпоху безумных скорос�
тей, гигантского вала проблем
и прочих непосильных нагру�
зок одному человеку управ�
лять из одного центра просто
невозможно. Не говоря уже о
том, что природа человека за
прошедшие столетия ненамно�
го изменилась и по�прежнему
податлива на материальные и
прочие соблазны, не исключая
и самих лидеров.

К сожалению, в российском
массовом сознании стойко
держится упрощенное пред�
ставление о том, что чем боль�
ше полномочий отдать в одни
руки, тем лучше. Не свободна
от таких поверхностных взгля�
дов и российская политичес�
кая элита. Достаточно было
послушать сладкоголосый хор
губернаторов, как оказалось,
всю жизнь мечтавших о том,
чтобы их назначал лично Пре�
зидент В.Путин. Вспоминается,
как совсем недавно многие из
них также самозабвенно сла�
вили демократию и выборный
принцип формирования орга�
нов власти, доказывая, что нет
ничего приятнее, чем быть из�
бранными и служить народу.
Сегодня они наперебой гово�
рят о большей ответственнос�
ти назначаемой, нежели изби�
раемой власти. Для того чтобы
разобраться в этом вопросе,
достаточно перечитать «Реви�
зора» Н.В.Гоголя. Замечатель�
ная комедия. Вот только сме�
яться почему�то не хочется.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

Если о некоторых заводах Воронежа говорят, что это –
визитная карточка города, то ЗАО ПКФ «Воронежский
керамический завод» эту самую визитную карточку не
только представляет, но и делает огромную услугу для
других… Да&да, плошки, вазы, кружки и другие керамичес&
кие изделия с маркировкой ВКЗ неизменно увозят с собой
как участники всевозможных делегаций, так и все те, кто
побывал в Воронеже хотя бы проездом.



И сильным надо помогать

ОБЛАСТНАЯОБЛАСТНАЯДУМАСпециальный выпуск Воронежской
областной Думы и газеты «Коммуна»

Четверг � 23 сентября 2004 г.� №26 (45)

23 сентября 2004 года 3

В повестке дня заседа-
ния постоянной комиссии
по местному самоуправле-
нию, связям с обществен-
ностью и СМИ (председа-
тель – Ирина Транькова)
значилось более десяти
вопросов. Депутаты счита-
ют необходимым вынести
их на ближайшее заседа-
ние областной Думы.

В частности, законода-
телям предстоит принять
окончательное решение
по одному из ключевых
документов  – проекту за-
кона Воронежской облас-
ти «Об установлении гра-
ниц муниципального обра-
зования город Воронеж и
наделении его статусом
городского округа».

� � � � �
Постоянная комиссия

по собственности и при-
ватизации (председа-
тель - Илья Ерихонов) на
своих заседаниях  рас-
смотрела вопрос о губер-
наторском вето на приня-
тый областной Думой За-
кон  «О внесении измене-
ний в Закон Воронежс-
кой области «Об отноше-
ниях, возникающих в си-
стеме государственной
регистрации прав на не-
движимость и сделок с
ней», рекомендовала ут-
вердить перечень иму-
щества, передаваемого
из федеральной соб-
ственности в областную.

� � � � �
Члены постоянной ко-

миссии по образованию,
науке и высшей школе
(председатель – Николай
Куралесин) обсудили с
представителями админи-
страций области и Вороне-
жа проблему оплаты труда
работников образования,
оценили результаты экспе-
римента по введению в об-
ласти Единого государ-
ственного экзамена.

� � � � �
Два заседания посто-

янной комиссии по охра-
не здоровья  (председа-
тель – Сергей Бредихин)
были посвящены рас-
смотрению законопроек-
та «О внесении измене-
ний в Закон Воронеж-
ской области «О качестве
и безопасности пищевых
продуктов» и доработке
проекта закона «О про-
фессиональных правах
медицинских и фарма-
цевтических работников
в Воронежской области».

ХРОНИКА НЕДЕЛИ
«Весьма продуктивно и

организованно» -  так, по
оценке первого замести-
теля председателя обла-
стной Думы Юрия Титова,
прошло первое после лет-
них каникул заседание
возглавляемой им комис-
сии по бюджету, налогам,
финансам и банковской
деятельности. Все восемь
вопросов, рассмотренные
на заседании комиссии,
были решены положи-
тельно. Хотя обсуждение
некоторых вызвало в ма-
лом зале заседаний Пар-
ламентского центра  бур-
ные дебаты.

«О госу«О госу«О госу«О госу«О государственной (обла-дарственной (обла-дарственной (обла-дарственной (обла-дарственной (обла-
стной) поддержке организа-стной) поддержке организа-стной) поддержке организа-стной) поддержке организа-стной) поддержке организа-
ций стекольной промышлен-ций стекольной промышлен-ций стекольной промышлен-ций стекольной промышлен-ций стекольной промышлен-
ности, участвующих в реали-ности, участвующих в реали-ности, участвующих в реали-ности, участвующих в реали-ности, участвующих в реали-
зации Программы экономи-зации Программы экономи-зации Программы экономи-зации Программы экономи-зации Программы экономи-
ческого и социального разви-ческого и социального разви-ческого и социального разви-ческого и социального разви-ческого и социального разви-
тия Воронежской области натия Воронежской области натия Воронежской области натия Воронежской области натия Воронежской области на
2002 –2006 годы».2002 –2006 годы».2002 –2006 годы».2002 –2006 годы».2002 –2006 годы». Так назы-
вается законопроект, подготов-

РЕАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА

ленный для рассмотрения в
первом чтении администраци-
ей Воронежской области. Речь
идет о льготах по уплате налога
на прибыль и налога на имуще-
ство для функционирующих на
территории области предприя-
тий стекольной промышленно-
сти. Прежде всего - Воронеж-
ского стеклотарного завода.

Напомним, что несколько
лет назад российско-амери-
канская стекольная компания
РАСКО приобрела  у компании
«Вэлт-Кинескоп» один из про-
стаивающих цехов. С этого мо-
мента началось восстановле-
ние стекольного комплекса.
Сегодня это - стабильно про-
грессирующее современное

предприятие, создающее но-
вые рабочие места, исправно
платящее налоги.

Руководство РАСКО при-
влек благоприятный инвести-
ционный климат в области. Го-
ловная компания вкладывает
в проект немалые деньги, но
для устойчивого развития
предприятия и запуска второй
очереди завода необходима
поддержка властей.

Основанием для дискуссии
послужил тот факт, что в про-
шедшем финансовом году  за-
вод уже получал поддержку со
стороны местных законодате-
лей. «Не лучше ли поддержать
других?» - задавали вопрос не-
которые депутаты.

К сожалению, в области се-
годня очень мало предприя-
тий, которые принимают учас-
тие в столь серьезных инвес-
тиционных проектах. Главное
финансовое управление адми-
нистрации области провело
анализ эффективности под-
держки, оказанной в рамках
государственной программы в
течение трех предыдущих лет.
Цифры впечатляют. На один
рубль денег, отвлеченных из
областного бюджета на госу-
дарственную поддержку, суб-
сидии и льготы предприятию
стекольной промышленности,
в прошлом году получено око-
ло трех рублей дополнитель-
ных денежных поступлений в
бюджет. Завод живет, активно
наращивая темпы своего про-
изводства, увеличивая коли-

чество рабочих мест и сред-
нюю заработную плату работ-
ников. Сегодня она составля-
ет около 7 тысяч руб. В про-
мышленном секторе област-
ной экономики это один из са-
мых высоких заработков.

При реализации инвестици-
онных проектов предприятия
стекольной промышленности в
2004 году дополнительно по-
лучат прибыль в сумме 105
миллионов рублей. Дополни-
тельные платежи в бюджет об-
ласти составят 9 млн. руб.

Предоставление льгот в ча-
сти средств, зачисляемых в об-
ластной бюджет, в сумме 7,7
миллиона рублей позволит до-
полнительно инвестировать в
модернизацию оборудования и
расширение производства в
2005 году 350 миллионов руб-

лей, что приведет к увеличению
налоговых поступлений в бюд-
жет области в 1,5 раза.

Большинством голосов де-
путаты на заседании комиссии
все-таки одобрили предложен-
ный законопроект и рекомен-
довали его для рассмотрения
на заседании областной Думы.

Администрация области
подготовила  еще один законо-
проект - «О предоставлении«О предоставлении«О предоставлении«О предоставлении«О предоставлении
льготы по уплате земельногольготы по уплате земельногольготы по уплате земельногольготы по уплате земельногольготы по уплате земельного
налога организациям, имею-налога организациям, имею-налога организациям, имею-налога организациям, имею-налога организациям, имею-
щим на балансе детские оз-щим на балансе детские оз-щим на балансе детские оз-щим на балансе детские оз-щим на балансе детские оз-
доровительные лагеря, задоровительные лагеря, задоровительные лагеря, задоровительные лагеря, задоровительные лагеря, за
земли, занимаемые лагеря-земли, занимаемые лагеря-земли, занимаемые лагеря-земли, занимаемые лагеря-земли, занимаемые лагеря-
ми».ми».ми».ми».ми».

Содержание подобного гру-
за убыточно для предприятий,
поэтому сегодня в области ос-
тались лишь единицы органи-
заций-балансодержателей

детских оздоровительных ла-
герей. Среди них ФГУП «Воро-
нежский механический за-
вод», ОАО «Тяжэкс им. Комин-
терна», ОАО «Электросигнал»,
ЗАО «Тяжмехпресс», ОАО
«ВАСО» и ОАО «Воронежский
вагоноремонтный завод – фи-
лиал ОАО «РЖД».

«Либо эти лагеря вообще не
смогут работать в следующем
сезоне, - сказал полномочный
представитель главы админи-
страции области в областной
Думе Иван Образцов, - либо
предприятия получат мини-
мальную поддержку из обла-
стной казны в виде вот такой
льготы, которая  стимулирует
их к дальнейшему сохранению
детских оздоровительных ла-
герей и установлению прием-
лемых цен на путевки».

Общая сумма выпадающих
из областного бюджета дохо-
дов составит более 2 милли-
онов рублей. Депутаты согла-
сились с необходимостью пре-
доставить льготу.

Ольга РУДЕНКО.

Экономические рефор-
мы, осуществляемые в
России, ставят своей це-
лью формирование эф-
фективной системы хозяй-
ствования. Одним из со-
ставляющих элементов
этих преобразований яв-
ляется вопрос государ-
ственной поддержки ма-
лого предприниматель-
ства. Обеспечение эффек-
тивности такого процесса
сопряжено с разработкой
и реализацией не только
организационно-экономи-
ческих, но и правовых ме-
ханизмов.

Постоянная комиссия обла-
стной Думы по предпринима-
тельству – новая комиссия, ко-
торой не было в предыдущих
созывах, и создана по иници-
ативе депутатов. Как показало
время, это было правильное
решение. Предприниматель-
ство по праву считается самой
активной частью  общества,
поэтому постоянной комиссии
непосредственно касаются са-
мые насущные экономические
задачи нынешнего этапа раз-
вития региона.

Общеизвестна роль малого
и среднего бизнеса в создании
устойчивой экономики.  В Во-
ронежской области сегодня он
развивается наиболее дина-
мично и составляет 80,3 тыся-
чи субъектов с общей числен-
ностью  работников 310 тысяч
человек. Это 25,6 процента
экономически активного насе-
ления области. 18,3 процента
от общего числа субъектов
малого предпринимательства
составляют юридические
лица. И в  этом есть немалая
доля  заслуги  постоянной ко-
миссии по предприниматель-
ству, создавшей необходимую
нормативно-правовую базу
для  благоприятного климата  и

повышения потенциала мало-
го и среднего бизнеса.

За прошедшие годы дея-
тельность постоянной комис-
сии по предпринимательству
была многогранной и полез-
ной, члены комиссии – депута-
ты Илья Ерихонов, Виктор Не-
красов, Олег Фоменко, Алек-
сандр Евстратов и Юрий Ано-
хин – активно участвовали в
законотворческом процессе
Воронежской областной Думы.
Спектр рассматриваемых воп-
росов  - многообразен, преж-
де всего, разумеется,  совер-совер-совер-совер-совер-
шенствование  законода-шенствование  законода-шенствование  законода-шенствование  законода-шенствование  законода-
тельной базы.тельной базы.тельной базы.тельной базы.тельной базы. По инициативе
постоянной комиссии были
внесены изменения в законы
Воронежской области, такие,
как: «Устав (Основной Закон
Воронежской области)»; «О
Регламенте Воронежской об-
ластной Думы»; «Об админист-
ративных правонарушениях на
территории Воронежской об-
ласти». Вносились также изме-
нения в законы, обеспечиваю-
щие функционирование ры-
ночной экономики, социаль-

ной сферы, бюджетной и нало-
говой политики на территории
Воронежской  области. Кроме
того, члены постоянной комис-
сии принимали участие в раз-
работке законопроектов, ко-
торые были приняты област-
ной Думой. Это законы «О бы-
товом обслуживании населе-
ния Воронежской области», «О
государственной (областной)
поддержке малого предприни-
мательства в  Воронежской
области», «О едином  налоге на
вмененный доход для  отдель-
ных видов деятельности, осу-
ществляемых на территории
Воронежской области», «О ту-
ристической деятельности на
территории Воронежской об-
ласти», «О государственном ре-
гулировании производства и
оборота этилового спирта и
алкогольной продукции на
территории Воронежской об-
ласти», «О внесении изменений
в Закон Воронежской области
«Об областном залоговом фон-
де».

Законодательная инициа-
тива разработки Программы

развития и поддержки малого
предпринимательства в Воро-
нежской области, принятой
областной Думой, принадле-
жала администрации области,
но члены профильной комис-
сии принимали самое деятель-
ное и непосредственное учас-
тие в обсуждении и доработке
этого документа.  Основные
цели, сформулированные в
Программе: сокращение адми-
нистративных барьеров, со-
здание благоприятного пред-
принимательского климата,
совершенствование системы
налогообложения субъектов
малого бизнеса и развитие его
инфраструктуры, доступ к  кре-
дитно-финансовым ресурсам.
Программа призвана помочь
малому бизнесу встать в це-
почку технологического взаи-
моотношения с крупными
предприятиями, а  это, в свою
очередь,  приведет к повыше-
нию его конкурентоспособно-
сти.  Наконец, есть еще одна
проблема – социальная.

(Окончание на 4-й стр.)

КОММЕНТАРИИ, РАЗЪЯСНЕНИЯ

Члены постоянной комиссии
по строительному комплексу и
коммунальному хозяйству обсу-
дили поступивший из Госдумы
документ и внесли в него свои
замечания и дополнения. Пред-
ложенные 12 поправок были
приняты на заседании област-
ной Думы. Остановимся более
подробно на основных из них.

Впервые дается столь точное
определение жилого помещения
– изолированное жилое поме-
щение, пригодное для прожива-
ния граждан и отвечающее уста-
новленным санитарным и техни-
ческим правилам и нормам. Дан-
ное пояснение устраняет проти-
воречия между Жилищным  и
Земельным кодексами.

Поправки в Жилищный кодекс
Проект важнейшего законодательного акта нуждается
в серьезных коррективах, считают воронежские депутаты

Исходя из принятых попра-
вок, не допускается использо-
вание жилого помещения для
осуществления профессио-
нальной или индивидуальной
предпринимательской деятель-
ности. Перевод же квартиры в
многоквартирном доме в нежи-
лое помещение допускается
только в случае, когда такая
квартира расположена на пер-
вом этаже указанного дома.

Воронежские законодатели
внесли и еще одно существен-
ное дополнение. Вне очереди
жилые помещения по договору
социального найма предостав-
ляются инвалидам Великой
Отечественной войны; мало-
имущим и нуждающимся в жи-

лых помещениях гражданам,
ранее проживавшим в жилых
помещениях, которые стали не-
пригодными для проживания в
результате аварийного состоя-
ния, стихийного бедствия или
другой чрезвычайной ситуации,
причем ремонту и реконструк-
ции не подлежат; инвалидам I
и II групп; семьям лиц, погибших
при исполнении государствен-
ных обязанностей; детям-сиро-
там и детям, оставшимся без
попечения родителей.

В новом Жилищном кодексе
указывается, что «социальная
норма устанавливается зако-
ном Российской Федерации в
размере не менее пятнадцати
квадратных метров общей пло-

щади жилого помещения на од-
ного человека в зависимости от
достигнутого уровня обеспечен-
ности жилыми помещениями,
предоставляемыми по догово-
ру социального найма, и других
факторов». Фактически данная
норма урезает те льготы, кото-
рые положены малоимущим и
социально незащищенным ка-
тегориям граждан.

Законодатели областной
Думы предлагают следующие
нормативы - не менее 18 квад-
ратных метров общей площа-
ди жилья на одного члена се-
мьи, состоящей из трех и более
человек, 42 квадратных  мет-
ра - на семью из двух человек,
33 квадратных метра - на оди-

ноко проживающего гражда-
нина. Также воронежские де-
путаты предложили исключить
из проекта Федерального за-
кона Жилищного кодекса
пункт, в котором предлагается
выселять из квартиры тех, кто
вовремя не оплачивает ее со-
держание и коммунальные ус-
луги.

Стоит подчеркнуть, что все
утвержденные поправки учиты-
вают интересы социально неза-
щищенных категорий граждан
и направлены на стабилизацию
и без того сложной ситуации,
складывающейся в сфере ком-
мунального хозяйства.

Доработанный депутатами
областной Думы законопроект
с предложенными  поправками
направлен в Комитет по граж-
данскому, уголовному, арбит-
ражному и процессуальному
законодательству  Государ-
ственной Думы для дальнейше-
го обсуждения.

Полина ОРЕХОВА.

Устранены противоречия
На последнем, 41-м, заседании областной

Думы принят и уже вступил в силу Закон «О вне-
сении изменений в Закон Воронежской области
«О регулировании градостроительных отношений
в Воронежской области». Он приводит действую-
щий областной  нормативный акт в соответствие
с  Градостроительным кодексом РФ.

В законе дано однозначное определение следу-
ющих терминов: «красные линии», «линии регулиро-
вания застройки», «градостроительная документа-
ция», «градостроительный устав» (правила застрой-
ки), «градостроительный регламент», «градострои-
тельный кадастр».

Устранено противоречие в определении компе-

тенции администрации Воронежской области: к ней
не относится установление порядка ведения градо-
строительного кадастра.

Исключена ссылка на недействующие Закон Российс-
кой Федерации «Об основах градостроительства в Россий-
ской Федерации» и областной Закон «О регулировании
земельных отношений в Воронежской области».

Статьи 40 и 48 признаны утратившими силу как
противоречащие Градостроительному кодексу РФ.

Андрей ПАВЛОВ.

Открывая  очередное заседание рабо-
чей группы, ее руководитель Григорий Фе-
доров напомнил собравшимся об ответ-
ственности чиновников перед населени-
ем за подготовку объектов жилья и соци-
альной сферы к зиме.

Между тем положение с подготовкой тепло-
трасс механическим заводом не столь радужное,
как  его обрисовали на предыдущем заседании
представители этого предприятия. По информа-
ции Игоря Черенкова – заместителя председа-
теля комитета ЖКХ администрации города Во-
ронежа,  «подготовка идет вяло и слабо». Ника-
ких работ по подготовке котельной к отопитель-
ному сезону не ведет ПДРУ-10, и, судя по  тому,
что на предприятии введена процедура банкрот-
ства, население зимой может остаться без теп-
ла.

По  вине НПК «Энергия» без тепла и горячей
воды рискуют  оказаться больница №6, детский
сад и три дома. Не готовы к пуску тепла котель-
ная, принадлежащая ООО «Воронеж-
агропродукт-холдинг», котельная  «Тэнэлко», теп-
лопункт Никольского кирпичного завода.

По-прежнему не урегулированы отношения
при передаче в муниципальную собственность
объектов, принадлежащих ГУВД и ЮВЖД, что
ставит под вопрос подготовку жилья к осенне-
зимнему сезону. Поэтому похоже, что и в этом
году зима в наш город придет «неожиданно».

«Черный» список критических объектов по
сравнению с прошлым заседанием рабочей
группы не уменьшился, а их география,  напро-
тив, расширилась. Есть в Хохольском районе
опытная станция, которой не на что готовить ко-
тельную к зиме: нет средств не только на ремонт
и закупку топлива, но и на зарплату своим же

работникам. За долги «Воронежрегионгаз» отклю-
чил здесь подачу голубого топлива. Хохольские
коммунальщики, чтобы не бросить замерзающий
поселок, ведут работы, но одного энтузиазма
мало, нужны средства, а они из областного бюд-
жета поступают скудно.

В Ленинском  районе Воронежа без тепла мо-
гут остаться жители двух домов, и коммунальщи-
кам предъявить претензии некому: дом №2 по
ул.Бакунина  продан неизвестно кому вместе с
жильцами, а дом № 8а по ул.Нарвской нигде не
состоит на балансе.

На заседании рабочей группы  о ходе  подго-
товки жилищно-коммунального хозяйства к зиме
отчитались все  районы города. По их данным, по-
ставлен «на боевую  готовность» практически пол-
ностью  весь муниципальный жилой фонд, что
скреплено соответствующими актами. Можно бы
порадоваться за жителей, да мешают факты, оз-
вученные самими же коммунальщиками: в Цент-
ральном районе 176 домов нуждаются в ремон-
те кровли, в Советском – 70 процентов домов
входят в отопительный сезон с протекающими
крышами.  «Черный шар» бросил и участвующий в
работе группы зам. руководителя теруправления
Министерства имущественных отношений РФ Ми-
хаил Секов: в подъезде его дома выбиты стекла в
окнах,   разморожены  радиаторы отопления.
Наверное, подобные примеры могли бы привес-
ти многие из собравшихся.

Не думаю, что жителям домов с протекающи-
ми крышами будет зимой тепло и уютно, а значит,
говорить о полной готовности к предстоящим хо-
лодам пока рано. По мнению Григория Федорова,
проблема протекающих кровель  может быть ре-
шена в рамках  целевой областной  программы.

Надежда ДОЛИНИНА.

НА КОНТРОЛЕ ДЕПУТАТОВ

Крыша дома твоего

Многостраничное послание,
посвященное проблемам
транспортного обслуживания
жителей поселка Сомово, в ча-
стности неудовлетворительной
работе маршрутных такси №90,
поступило в адрес депутата по
второму избирательному окру-
гу города Воронежа Анатолия
Голиусова. По этому поводу на
заседание был приглашен на-
чальник отдела городских пас-
сажирских перевозок департа-
мента развития городского хо-
зяйства администрации города
Воронежа Тимофей Панфилов.
По его информации, острому
вопросу было посвящено спе-
циальное заседание городской
комиссии по транспорту. Соот-
ветствующие письма с
просьбой ускорить этот процесс
направлены транспортной ко-
миссией в адрес главы район-
ной администрации.

Однако, по мнению депута-
тов, предпринятых городскими
чиновниками мер для решения
наболевшей проблемы недо-
статочно. Члены комиссии при-

От споров –
к решениям
На заседании комиссии по промышленности, тран-
спорту и связи (председатель - Владимир Ключников)
сразу несколько вопросов стали предметом дискус-
сий.

няли обращение к мэру с требо-
ванием в кратчайшие сроки ре-
шить наболевшую проблему.

Пикантная и в то же время
насущная тема  – порядок фун-
кционирования на территории
области платных общественных
туалетов – была поднята на за-
седании комиссии.

Началом горячей дискуссии
по этому поводу послужило об-
суждение вынесенного на рас-
смотрение членов комиссии
нового законопроекта, разра-
ботанного председателем ко-
миссии Владимиром Ключни-
ковым, «О внесении измене-
ния в Закон Воронежской об-
ласти «О прогнозном плане
(программе) приватизации го-
сударственного имущества
Воронежской области на
2004-2006 годы». Новый доку-
мент предполагает исключе-
ние из перечня объектов не-
движимости  областного уров-
ня собственности, подлежа-
щих приватизации в 2004-
2006 годах, пункта пятого –
строения по адресу: Московс-

кий проспект, 17 (это не что
иное, как общественный туа-
лет Центрального автовокзала
города Воронежа).

После того как в июле текуще-
го года областной Думой был при-
нят и опубликован в печати Закон
о прогнозном плане, в комиссию
по промышленности, транспорту
и связи стали поступать письма
граждан о недопустимости вклю-
чения в перечень объектов, под-
лежащих приватизации, обще-
ственного туалета. Этим и вызва-
но появление на свет нового до-
кумента.

Депутаты поддержали и
одобрили законопроект. Но его
обсуждение вызвало немало
эмоций.  Прозвучало предложе-
ние о запрещении на террито-
рии области платных туалетов.
После согласования с юриста-
ми оно будет направлено на
рассмотрение в городскую
Думу Воронежа, так как плат-
ные туалеты на территории об-
ласти существуют только в об-
ластном центре.

Рассмотрены и поддержаны
еще два новых законопроекта
- «О признании утратившим силу
Закона Воронежской области
«О стимулировании развития
промышленных предприятий
Воронежской области» (появле-
ние документа обусловлено но-
вовведениями Налогового ко-
декса и необходимостью приве-
дения областного законода-
тельства в соответствие с феде-
ральным) и  проект закона Во-
ронежской области «О внесе-
нии изменений в ст.1 Закона
Воронежской области «О предо-
ставлении налоговых льгот по
уплате транспортного налога на
территории области».

Для разработки проекта за-
кона Воронежской области «О
внесении изменений в Закон
Воронежской области «О пас-
сажирских перевозках авто-
мобильным транспортом в Во-
ронежской области» создана
рабочая группа. В ее состав,
утвержденный на заседании
комиссии, вошли представите-
ли соответствующих управле-
ний областной и городской ад-
министраций, ГИБДД, обще-
ственной организации «Союз
автомобилистов Воронежской
области», экологической инс-
пекции, юристы и экономисты
областной Думы. Руководи-
тель рабочей группы -  Влади-
мир Ключников.

Ольга РУДЕНКО.Ф
о
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В ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ
по предпринимательству  (председатель – Юрий МАТВЕЕВ)

ПРИОРИТЕТЫ  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВАСОЦИАЛЬНЫЙ ВЕКТОР
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(Окончание.
Начало на 3-й стр.)
В послании Федеральному

Собранию президент особо
отметил, что решать проблему
бедности надо через развитие
малого и среднего бизнеса,
призвал развивать предпри-
имчивость граждан.  В Воро-
нежской области, по оценке
специалистов областной адми-
нистрации, по состоянию на 1
мая 2004 года число граждан
с доходом ниже прожиточного
минимума составляет около
750 тысяч человек, или 32 про-
цента населения области.  А
ведь среди бедняков немало
тех,  кто мог бы самостоятель-
но  вывести себя из этого уни-
зительного состояния. И  раз-
витие малого бизнеса – есть
один из рецептов победы над
бедностью. Убрав барьеры, а
значит, и непроизводственные
издержки, силами малого и
среднего бизнеса, как и пре-
дусмотрено Программой, мож-
но дать региону более 13 ты-
сяч дополнительных рабочих
мест  только в нынешнем году.
Это ли не борьба с бедностью!
Кроме того, в решении этой со-
циальной проблемы заинтере-
сованы и сами предпринима-
тели, так как бедность населе-
ния в значительной степени
сокращает внутренний рынок.
И если говорить о занятости
населения, то  главная тяжесть
ложится на развитие малых
предприятий, потому что они в
совокупности создают  наи-
большие возможности для уве-
личения рабочих мест. Про-
грамма развития и поддержки
малого предпринимательства
в Воронежской области  при-
звана снять всяческие искус-
ственные ограничения и  со-
здать обстановку свободной
конкуренции. Не дать возмож-
ности монополизации тех или

иных областей экономики или
отраслей промышленности.

Программа и другие зако-
нодательные и нормативные
правовые акты, принятые об-
ластной Думой, способствова-
ли дальнейшему развитию
предпринимательства на тер-
ритории Воронежской облас-
ти. Малыми предприятиями в
2003 году выпущено товаров
и услуг на сумму 15,1 миллиар-
да рублей (прирост к предыду-
щему году  составил 36,1 про-
цента). Вклад малого предпри-
нимательства в валовой реги-
ональный продукт за 2003 год
составил 17,7 процента.

За 2003 год в основной ка-
питал малых предприятий  ин-
вестировано 870,7 миллиона
рублей. Субъектами малого
предпринимательства за 2003
год уплачено единого налога
на вмененный доход и по упро-
щенной системе налогообло-
жения в бюджеты всех уров-
ней  свыше 428 миллионов
рублей.

Существенное место в дея-
тельности постоянной комис-
сии по предпринимательству
занимает работа над проек-работа над проек-работа над проек-работа над проек-работа над проек-
тами  федеральных  законов,тами  федеральных  законов,тами  федеральных  законов,тами  федеральных  законов,тами  федеральных  законов,
поступающих из Гпоступающих из Гпоступающих из Гпоступающих из Гпоступающих из Госуосуосуосуосудар-дар-дар-дар-дар-
ственной Думы и  Совета Фе-ственной Думы и  Совета Фе-ственной Думы и  Совета Фе-ственной Думы и  Совета Фе-ственной Думы и  Совета Фе-
дерации.дерации.дерации.дерации.дерации. Все они рассматри-
ваются в комиссии, а по от-
дельным из них направлялись
в  Государственную Думу по-

правки и замечания, которые
в дальнейшем были учтены
при принятии таких федераль-
ных законов, как законы «О ли-
цензировании отдельных ви-
дов деятельности», «О защите
прав юридических лиц и инди-
видуальных предпринимате-
лей при проведении государ-
ственного контроля (надзора)».

В порядке законодательной
инициативы в Госдуму были на-
правлены изменения и допол-
нения в Федеральный закон «О
государственном регулирова-
нии производства и оборота
этилового спирта, алкогольной
и спиртосодержащей продук-
ции»; изменения и дополнения
в главу 22 части второй Нало-
гового кодекса  РФ; в статью
346 (26) части второй Налого-
вого кодекса РФ».

По инициативе постоянной
комиссии по предпринима-
тельству было подготовлено и
внесено на рассмотрение об-
ластной Думы, а затем приня-
то обращение в адрес  Прези-
дента РФ  о  внесении измене-
ний и дополнений в Налоговый
кодекс РФ и в некоторые зако-
нодательные акты Российской
Федерации о налогах и сборах,
которые устанавливаются для
неплательщиков единого на-
лога на вмененный доход, уп-
лату единого социального на-
лога. И  как результат – в де-
кабре 2002 года Государствен-

ная Дума внесла изменения,
которые были оговорены в об-
ращении.

Немаловажное место в де-
ятельности постоянной комис-
сии областной Думы по пред-
принимательству  отводится
работе  над  законопроекта-работе  над  законопроекта-работе  над  законопроекта-работе  над  законопроекта-работе  над  законопроекта-
ми и законодательными ини-ми и законодательными ини-ми и законодательными ини-ми и законодательными ини-ми и законодательными ини-
циативами коллег из  пред-циативами коллег из  пред-циативами коллег из  пред-циативами коллег из  пред-циативами коллег из  пред-
ставительных органовставительных органовставительных органовставительных органовставительных органов
субъектов Российской Феде-субъектов Российской Феде-субъектов Российской Феде-субъектов Российской Феде-субъектов Российской Феде-
рации. рации. рации. рации. рации. Одним из таких доку-
ментов были поправки к Феде-
ральному закону «О рекламе»,
которые ограничивают рекла-
му пива в радио- и телеэфире.
Постоянная комиссия по пред-
принимательству поддержала
предложенные коллегами по-
правки, потому что пивной ал-
коголизм, по свидетельству
врачей-наркологов, наиболее
тяжелый и трудно поддающий-
ся лечению недуг. Сегодня  он
по темпам роста обогнал даже
наркоманию, а среди его
жертв – в основном молодые
люди, для которых, в значи-
тельной мере из-за рекламы,
пиво ассоциируется скорее с
душевной компанией, нежели
с белой горячкой. «Антипив-
ные» коррективы, безусловно,
помогут сохранить здоровье
молодому поколению, отвести
беду от многих семей, и в этой,
пусть небольшой победе над
опасным социальным недугом,
есть  вклад постоянной комис-

сии по предпринимательству.
У каждой постоянной ко-

миссии областной Думы – своя
особая специфика. Добиваясь
реализации решений регио-
нального  парламента, облас-
тных законов, Программы
развития и поддержки  мало-
го предпринимательства  в
Воронежской области,  депута-
ты тесно сотрутесно сотрутесно сотрутесно сотрутесно сотрудничают содничают содничают содничают содничают со
всеми профильными комис-всеми профильными комис-всеми профильными комис-всеми профильными комис-всеми профильными комис-
сиями, депутатами городскойсиями, депутатами городскойсиями, депутатами городскойсиями, депутатами городскойсиями, депутатами городской
Думы, органами местного са-Думы, органами местного са-Думы, органами местного са-Думы, органами местного са-Думы, органами местного са-
моуправления районов обла-моуправления районов обла-моуправления районов обла-моуправления районов обла-моуправления районов обла-
сти, руководителями про-сти, руководителями про-сти, руководителями про-сти, руководителями про-сти, руководителями про-
мышленных предприятий,мышленных предприятий,мышленных предприятий,мышленных предприятий,мышленных предприятий,
структурными подразделени-структурными подразделени-структурными подразделени-структурными подразделени-структурными подразделени-
ями и  комитетами админис-ями и  комитетами админис-ями и  комитетами админис-ями и  комитетами админис-ями и  комитетами админис-
трации области.трации области.трации области.трации области.трации области.

Перед  постоянной комисси-
ей по предпринимательству
стоят  сложные и ответствен-
ные задачи по совершенство-
ванию  законодательной базы
для   стабилизации экономики
Воронежской области, повы-
шению жизненного уровня на-
селения, реформированию
жилищно-коммунального ком-
плекса.

* * *
 15 сентября под председа-

тельством Юрия Матвеева со-
стоялось  очередное, тридца-
тое по счету в нынешнем году,
заседание постоянной комис-
сии по предпринимательству.
В повестку дня заседания

было внесено шесть вопросов.
Первые два касались  приве-приве-приве-приве-приве-
дения в соответствие с феде-дения в соответствие с феде-дения в соответствие с феде-дения в соответствие с феде-дения в соответствие с феде-
ральным законодательствомральным законодательствомральным законодательствомральным законодательствомральным законодательством
областного Закона «О введе-областного Закона «О введе-областного Закона «О введе-областного Закона «О введе-областного Закона «О введе-
нии на территории Воронеж-нии на территории Воронеж-нии на территории Воронеж-нии на территории Воронеж-нии на территории Воронеж-
ской области упрощенной си-ской области упрощенной си-ской области упрощенной си-ской области упрощенной си-ской области упрощенной си-
стемы налогообложения,стемы налогообложения,стемы налогообложения,стемы налогообложения,стемы налогообложения,
учета и отчетности дляучета и отчетности дляучета и отчетности дляучета и отчетности дляучета и отчетности для
субъектов малого предпри-субъектов малого предпри-субъектов малого предпри-субъектов малого предпри-субъектов малого предпри-
нимательства». нимательства». нимательства». нимательства». нимательства». Далее депута-
ты предложили внести измене-
ния в статью 5 областного в статью 5 областного в статью 5 областного в статью 5 областного в статью 5 областного
Закона «О торговой деятель-Закона «О торговой деятель-Закона «О торговой деятель-Закона «О торговой деятель-Закона «О торговой деятель-
ности в Воронежской облас-ности в Воронежской облас-ности в Воронежской облас-ности в Воронежской облас-ности в Воронежской облас-
ти»,ти»,ти»,ти»,ти», согласно которым услуги
розничной торговли и обще-
ственного питания не будут
подлежать обязательной сер-
тификации.

Члены комиссии обсудили и
поддержали законодательные
инициативы Законодательно-
го  Собрания Ивановской об-
ласти, направленные на госу-госу-госу-госу-госу-
дарственное регулированиедарственное регулированиедарственное регулированиедарственное регулированиедарственное регулирование
производства и оборота эти-производства и оборота эти-производства и оборота эти-производства и оборота эти-производства и оборота эти-
лового спирта и алкогольнойлового спирта и алкогольнойлового спирта и алкогольнойлового спирта и алкогольнойлового спирта и алкогольной
продукции и защиту прав по-продукции и защиту прав по-продукции и защиту прав по-продукции и защиту прав по-продукции и защиту прав по-
требителей. требителей. требителей. требителей. требителей. В частности, ива-
новские законодатели ратуют,
чтобы информация о спиртосо-
держащей непищевой продук-
ции содержала сведения о
вредных последствиях ее упот-
ребления в качестве замени-
теля алкогольной продукции,
ввести лицензирование дея-
тельности по производству и
обороту спиртосодержащей
денатурированной продукции,
определить порядок ее изъя-
тия из незаконного оборота.
Депутаты поддержали обраще-
ние заместителя председателя
Совета Федерации Михаила
Николаева о проведении все-
российской конференции «За-
конодательное  обеспечение
проблемы развития коопера-
ции».

Надежда ДОЛИНИНА.

ПРИОРИТЕТЫ  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА

В ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ
по предпринимательству  (председатель – Юрий МАТВЕЕВ)

Редакционная коллегия: Т.Г. Мещерякова (председатель), И.В. Транькова,  Н.И. Гапоненко, И.Л. Ерихонов, Ю.А. Плетнева, С.И. Рудаков.                                                                                                     Ответственный за выпуск –  А.В. Павлов.

Большую помощь  оказал   Анатолий ЧЕКМЕНЕВ Анатолий ЧЕКМЕНЕВ Анатолий ЧЕКМЕНЕВ Анатолий ЧЕКМЕНЕВ Анатолий ЧЕКМЕНЕВ средним
школам №№ 92, 96, 97  в  подготовке к новому учебному
году – для этих образовательных учреждений закуплен ли-
нолеум, а в школе  №77 проведен ремонт спортивного зала.

Средства из депутатского фонда были направлены также
для приобретения ксерокса Масловской амбулатории.

� � � � �
Подопечные дома-интерната для ветеранов войны и тру-

да Лискинского района получили к осени теплую одежду. Та-
кой подарок сделала пожилым людям Юлия Плетнева Юлия Плетнева Юлия Плетнева Юлия Плетнева Юлия Плетнева во
время посещения города Лиски. Помимо этого подарки от
депутата получили воспитанники центра социальной помо-
щи семье и детям «Родник» и приюта «Лучистый».

Организационная и финансовая поддержка оказана де-
путатом в проведении областного фестиваля народных теат-
ров, который проходил  в селе Никольское Верхнехавского
района в конце лета.

� � � � �
640 первоклассников воронежских школ №№ 48, 74, 23,

30, 54, 91, гимназии № 9, начальной школы села Репное по-
лучили  к 1 сентября буквари - подарки от ГГГГГригория  ФЕДО-ригория  ФЕДО-ригория  ФЕДО-ригория  ФЕДО-ригория  ФЕДО-
РОВА.РОВА.РОВА.РОВА.РОВА.

� � � � �
Виктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРАСОВАСОВАСОВАСОВАСОВ помог отремонтировать  сразу  7

подъездов двух домов № 138 и №140 по улице Беговая Ко-
минтерновского района Воронежа.

� � � � �
Благодаря усилиям Михаила РУКАВИЦЫНАМихаила РУКАВИЦЫНАМихаила РУКАВИЦЫНАМихаила РУКАВИЦЫНАМихаила РУКАВИЦЫНА на ремонт

Нижнедевицкой средней школы и гимназии было выделено
100 тысяч рублей.

� � � � �
Основательного ремонта воспитанники  школы-интерна-

та №6 для слабослышащих детей города Воронежа ждали 14
лет. Сегодня, благодаря помощи депутата областной Думы
Сергея ЛУКИНА, Сергея ЛУКИНА, Сергея ЛУКИНА, Сергея ЛУКИНА, Сергея ЛУКИНА, ремонтные работы в школе – интернате
идут полным ходом.     Как и в других учебных заведениях, ко-
торые находятся под патронажем депутата: детских садах №3,
№194, №172 поселка Придонской; детских садах №35, №45
города Воронежа. Недавно завершен ремонт в городском
детском саду №63 и в Центре дошкольного образования №1
Советского района.

� � � � �
По инициативе депутата областной Думы Ильи ЕРИХОНО-Ильи ЕРИХОНО-Ильи ЕРИХОНО-Ильи ЕРИХОНО-Ильи ЕРИХОНО-

ВА  ВА  ВА  ВА  ВА  производится ремонт дороги по улице Обороны револю-
ции (район Северного моста). Уже завезено пять КАМАЗов
щебня и бетона.

Депутатский  дневник

Проект закона Воронежской области «Об утвержде-
нии отчета об исполнении бюджета территориального
фонда обязательного медицинского страхования Во-
ронежской области на 2003 год» на 41-м  заседании
областной Думы был принят сразу в двух чтениях.

Ежегодную процедуру утверждения отчета территориально-
го фонда обязательного медицинского страхования рутинной
не назовешь. Прежде чем вынести на обсуждение областного
парламента проект закона,  был проведен детальный анализ
исполнения бюджетного законодательства территориальным
фондом ОМС, учтен ряд замечаний и предложений, позволив-
ших сделать его расходную часть четкой и прозрачной.

Основной  задачей   ТФОМС  является финансовое обеспече-
ние прав граждан на медицинскую помощь за счет средств  обя-
зательного медицинского страхования.

Доходы территориального фонда ОМС в 2003 году состави-
ли 2 миллиарда 95 миллионов 106,4 тысячи рублей, в целом
доходная часть была исполнена на 82,7 процента.

Основную долю в общей сумме доходов фонда составили
единый социальный налог (41,2 процента) и страховые взно-

Прозрачный медстрах
сы на обязательное медицинское страхование неработающе-
го населения, поступающие из бюджетов муниципальных об-
разований (50,9 процента). При этом поступления по едино-
му соцналогу составили 97,8 процента от утвержденной бюд-
жетом суммы, а по страховым взносам за неработающее на-
селение  - 64,8 процента. Причина дефицита - тяжелое фи-
нансовое положение муниципальных образований. Однако,
несмотря на недостаточный объем,  отмечается  динамика по-
ступлений страховых взносов. Так, в 2002 году средств за
неработающих граждан поступило на 84,6 процента больше,
чем в 2001-м, в 2003 году - на 23,9 процента больше, чем в
предыдущем.

Кроме того, в бюджет ТФОМС  поступили субвенции из феде-
рального фонда обязательного медицинского страхования (97,9
миллиона рублей), недоимки, пени и штрафы по страховым взно-

сам, другие платежи в общей сумме  68 миллионов 416,7 тысячи
рублей.

В связи с дефицитом доходной части бюджета расходы тер-
риториального фонда ОМС также были сокращены и составили
2 миллиарда 90 миллионов 70,5 тысячи рублей, или исполнены
на 82,5 процента. Основная часть средств ТФОМС - 2 миллиар-
да 60 миллионов 686,4 тысячи рублей были израсходованы на
финансирование программ обязательного медицинского стра-
хования, являющихся составной частью. Программы государ-
ственных гарантий обеспечения граждан бесплатной медицин-
ской помощью,  а также оплату за лечение граждан, оказанное
за пределами Воронежской области, и лечение граждан из дру-
гих субъектов Российской Федерации.

Администрации муниципальных образований,  не осуществля-
ющие платежи в полном объеме, как правило, направляли сред-

ства в лечебные учреждения по каналам  прямого бюджетного
финансирования, тем самым провоцируя явное снижение заинте-
ресованности медицинских учреждений в работе с неработающи-
ми пациентами и снижая уровень и качество их обслуживания.
Прежде всего это связано с отсутствием законодательно утверж-
денных финансовых нормативов страховых взносов на обязатель-
ное медицинское страхование неработающих граждан.

Расходы на выполнение управленческих функций территори-
альным фондом ОМС составили 68 миллионов 387 тысяч руб-
лей при плане 75 миллионов рублей.

Расходы на реализацию целевых программ, финансируемых
в рамках ОМС,  составили 97,9 процента. Полностью профинан-
сированы все программы, кроме высокотехнологичных видов
медицинской помощи в федеральных учреждениях здравоохра-
нения.

Строгий депутатский учет и контроль за средствами террито-
риального  фонда обязательного медицинского страхования
позволяют  обеспечить эффективное финансирование целевых
программ, базовой программы  ОМС, повысить качество и дос-
тупность медицинской помощи.

Надежда  ДОЛИНИНА.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ ПОЗИЦИЯ

- Ситуация, сложившаяся в
нашей области, остается напря-
женной и, к сожалению, усугуб-
ляется. Во многом это связано с
принятием Государственной Ду-
мой закона о монетизации
льгот. Теперь регионы будут вып-
лачивать существенную долю
предусмотренных выплат. По
различным данным, Воронежс-
кой области потребуется от од-
ного до трех миллиардов рублей.
Средств, естественно, нет.

Плачевная ситуация склады-
вается не только у нас, но и в
других регионах России. Если
раньше мы позволяли себе со-
держать спортивные команды,
то, теперь, похоже, этого уже не
будет. Надо отметить, что колос-
сальные проблемы грядут не
только в спорте, но и в ЖКХ –
из-за недостаточного финанси-
рования не сможем нормально
подготовиться к предстоящей
зиме.

Нас пытаются убедить, что
доходы граждан постоянно уве-
личиваются, но ухудшающаяся
демографическая ситуация де-
монстрирует обратное. Рост
смертности наглядно доказыва-
ет, что от хорошей жизни люди
не умирают. За прошедшие пол-
года численность населения Во-
ронежской области, с учетом
рождаемости, сократилась бо-
лее чем на 10 тысяч человек.
Получается, что за год мы поте-
ряли около 20 тысяч человек –
это, фактически, небольшой
сельскохозяйственный район.

Нестабильность возрастает в
стране, в субъектах Российской
Федерации, на уровне муници-
пальных образований. В городе
Воронеже, районах области си-
туация еще более напряженная.
Федеральный центр выплачива-
ет не все средства области, а
область, в свою очередь, райо-
нам и городам.

Во многих регионах нашей

Сергей РУДАКОВ, депутат областной Думы:

Область нуждается
в переменах

Несколько десятилетий тому назад Воронежская область по праву занимала лидирующее
положение в Центральном Черноземье. Сейчас эти позиции утрачены. Как считает депутат
областной Думы Сергей РУДАКОВ, такая ситуация сложилась из-за неэффективной работы
органов власти и федерального, и регионального уровня, нежелания выстраивать новую
систему управления и примененять новые подходы для развития экономики области.

Сергей Иванович входит в состав сразу нескольких постоянных комиссий областной
Думы, поэтому не понаслышке знает о положении дел в различных сферах жизни региона -
социальной, культурной, молодежной, промышленной…

страны ситуация тоже не радуж-
ная, но есть области, например,
Липецкая и Белгородская, кото-
рые своим примером показыва-
ют, что даже в нынешних тяже-
лых условиях можно конструк-
тивно преодолевать кризис.
Выход из проблемы я вижу в
том, чтобы создавать конкрет-
ные проекты, позволяющие «ре-
анимировать» промышленность,
сельское хозяйство. К сожале-
нию, в Воронежской области та-
ких преобразований немного.
От Липецка и Белгорода мы от-
стали по многим направлениям:
по привлечению внешних инве-
стиций, по уровню переработки,
по поддержке промышленных
предприятий и т.д..

Начиная с 90-х годов прошло-
го века, главным аргументом,
почему мы живем хуже соседей,
стало то, что в других областях
есть промышленные гиганты,
например, НЛМК. Но это спра-
ведливо лишь отчасти. У нас есть
своим крупнейшие предприятия
– «Минудобрения», «Павловск-
гранит», СК, ТМП, НВАЭС, ВНИ-
ИС, ВАСО, ВЗПП, ВМЗ, «Энер-
гия», «Электросигнал», «Видео-
фон», завод им. Тельмана, шин-
ный, алюминиевый заводы. Во-
ронежская экономика должна
опираться на созданную базу
перерабатывающей, пищевой и
химической промышленности,
те отрасли, которых нет в других
регионах, и которые могли бы
приносить большие результаты.

Но поскольку в нашей облас-
ти в свое время был создан
мощный оборонный и агропро-
мышленный комплексы, люди
привыкли жить по команде
«сверху». Пока мы ждали очеред-
ного приказа, другие регионы
перестраивались, пытались
жить по-новому. У наших сосе-
дей уровень управления стал
выше, и как следствие – впечат-
ляющие сегодня результаты.

Например, если из общей суммы
доходов Липецкой области «вы-
честь» прибыль НЛМК, то вало-
вый внутренний продукт облас-
ти будет сопоставим с воронеж-
ским.

Хочу привести еще один на-
глядный пример. Китай проде-
монстрировал, как, наращивая
экономику, можно добиться ус-
пехов, в том числе и в такой не-
маловажной сфере, как спорт.
Государство удерживает глав-
ные рычаги в своих руках, и, в
то же время, проводит реформы
– привлекает иностранный ка-
питал, открывает собственные
предприятия. У нас же все с точ-
ностью до наоборот.

В частности, в Воронежской
области возник такой симбиоз:
старая бюрократия, не готовая
к реформам, и новые «управлен-
цы», руководствующиеся част-
ными корыстными интересами.
Происходит двойное торможе-
ние. На многих крупнейших во-
ронежских предприятиях – шин-
ном, алюминиевом заводах - из-
за неграмотного управления
разваливается производство. О
концерне «Энергия» разговор
отдельный. Пришло новое руко-
водство – Московская инвести-
ционная группа – потихоньку
стало оживляться производство.
Но благодаря компании «Июль»,
при попустительстве админист-
рации области, сейчас от «Энер-
гии» отторгают производствен-
ный комплекс. Бесконтроль-
ность на государственном, реги-
ональном уровнях порождает
плачевные результаты.

Я как член постоянной комис-
сии областной Думы по промыш-
ленности, транспорту и связи
могу с полной уверенностью
констатировать, что в нашей об-
ласти пока не поддерживают
системно грамотных промыш-
ленников и производителей. И
еще одна причина сложившей-

ся ситуации кроется в напряжен-
ных отношениях между област-
ными и городскими властями…

На мой взгляд, законодатель-
ный и исполнительный органы
региональной власти должны
играть большую роль в решении
возникших проблем. Положи-
тельные примеры уже есть. По
инициативе администрации об-
ласти, при участии депутатов
областной Думы был принят про-
ект по воронежскому стекольно-
му заводу. В результате
предприятие начало эффектив-
но работать.

С другой стороны, попытки
законодателей отстаивать свою
позицию при принятии бюдже-
та, увеличить его доходную часть
не увенчались успехом. Мы на-
толкнулись на стену непонима-
ния. Правда, в рамках комиссии
по промышленности, транспор-
ту и связи мы добились одного
принципиального решения. В
ближайшее время планируется
провести расширенные парла-
ментские слушания по важней-
шему вопросу - состояние про-
мышленного комплекса Воро-
нежской области.

Нас пытаются убедить, что
промышленность бурно разви-
вается, но, по-моему, только на
бумаге. Я не говорю о феде-
ральных задачах, государствен-
ных заказах, а имею в виду то,
что зависит от действий регио-
нальных властей напрямую.
Многие отрасли в Воронежской
области не развиваются только
потому, что управление ведет-
ся с позиций частного корпора-
тивного интереса, но вовсе не
общегосударственных. Безу-
словно, отчасти не хватает ком-
петентности, поэтому должна
быть пересмотрена кадровая
политика в области. Нужно
учиться у соседних областей и
вырабатывать собственные
подходы. Мы должны достойно
отвечать на вызовы времени.
При нынешних проблемах о ли-
дирующем положении Воро-
нежской области в Централь-
ном Черноземье говорить не
приходится, но будем надеять-
ся на положительные переме-
ны.

Записала Полина ОРЕХОВА.

Четыре года назад я балло-
тировался в депутаты с одной
целью: сделать так, чтобы селя-
не как можно быстрее стали
равноправными совладельца-
ми сельскохозяйственных уго-
дий и таким образом сохрани-
ли те богатства, которые долгие
годы создавали на земле их ро-
дители. Более того, я делаю все
от меня зависящее, чтобы не
допускать в село единоличного
частного собственника со сто-
роны. К сожалению, в совре-
менной России это становится
повсеместной практикой. Но
глубинка от этого практически
ничего не выигрывает. После
появления такого хозяина
люди, которые родились и вы-
росли в сельских районах, боль-
ше не могут найти себе работу.

На территории моего изби-
рательного округа этот процесс
идет не такими стремительны-
ми темпами. В Терновском рай-
оне у нас практически нет сто-
ронних инвесторов. Здесь люди
стараются руководить самосто-
ятельно, хотят сами командо-
вать на своих земельных участ-
ках и фермах.

Наверное, поэтому пробле-
ма оттока молодых людей в на-
ших краях не стоит так остро,
как в других частях Воронежс-
кой области, России в целом. В
нашей сельскохозяйственной
артели имени Мичурина у моло-
дых людей есть перспектива и
профессионального роста, и
роста заработков. В последние
годы мы приобретаем немало
новой высокопроизводитель-
ной импортной техники. Зару-
бежные специалисты приезжа-
ли к нам в хозяйство, помогая
осваивать машины. А в нынеш-
нем году мы сами командиро-
вали в Германию нашего моло-
дого механизатора для практи-
ки.

Могу точно сказать: если че-
ловек будет честно работать в
нашей сельхозартели, он будет
иметь стабильный доход. В
среднем зарплата у нас – четы-
ре  с половиной тысячи рублей
в месяц. Конечно,  я понимаю,
что по нынешним временам это

Николай ГОЛИКОВ, депутат областной Думы:

Земле – хозяина. Но
не из списка «Форбс»

ненормально низкие зарплаты,
ведь селянам точно так же, как
и в городе, надо платить за
электроэнергию, готовить топ-
ливо на зиму, дизельное топли-
во. Ко всему - у нас нет обще-
ственного транспорта. Поэтому
я, конечно же, хочу и стремлюсь
к тому, чтобы человек на селе
получал такие деньги, которые
были бы достойной оплатой
вложенного им труда.

В отдельно взятых хозяй-
ствах решать эту задачу неверо-
ятно трудно. Несмотря на остро-
вки благополучия в сельском
секторе экономики, она по-пре-
жнему в кризисе. Отвечая на
извечный русский вопрос: «Что
делать?» -  скажу: надо прежде
всего осознавать, что сегод-
няшний областной бюджет не в
силах увеличить финансовые
вложения в сельскохозяй-
ственную отрасль. И  поэтому
обязательно должна существо-
вать программа, разработан-
ная на федеральном уровне,
которая увеличила бы отчисле-
ния  средств на нужды села. До-
полнительных дотаций требуют
сегодня такие расходные ста-
тьи, как закупка горюче-сма-
зочных материалов, средств
защиты растений, минераль-
ных удобрений, рекультивации
почв и  многого другого.

В данный момент я руково-
жу двумя хозяйствами. В одном
– на должности председателя,
так как оно является коллектив-
ным. В  другом – на правах ча-
стного собственника. Привати-
зацию сельхозпредприятий,
повторю еще раз, действитель-
но поддерживаю. Но я катего-
рически против того, чтобы в
результате в село пришли тол-
стосумы со стороны. И не менее
важно не допустить, чтобы вме-
сто сельских жителей землю
покупали олигархи, доходы ко-
торых публикует журнал
«Форбс». Я за то, чтобы соб-
ственниками становились ме-
стные люди, которые могут и хо-
тят работать. И, поверьте мне,
их в наших районах не так уж
мало. На возглавляемом мной
предприятии с коллективной

формой собственности уже два
или три года идет разговор о
том, чтобы его акционировать.
Но мы хотим не установления
единственного полновластного
хозяина (меня или кого-то еще),
а создания целой команды вла-
дельцев (в пять, десять или
даже пятнадцать человек), ко-
торая могла бы работать от
души и знала бы, как и что надо
делать, чтобы получить при-
быль.

Одному человеку очень
трудно добиться  высоких ре-
зультатов в сельском хозяй-
стве. Более того, практически
невозможно – уж это я знаю
по собственному опыту. Ведь
ему придется следить за эф-
фективностью работ на очень
больших площадях земли, не-
скольких животноводческих
фермах и так далее. Поэтому в
каждом хозяйстве, я повто-
ряю, должна работать коман-
да профессионалов, людей,
близких друг другу по духу. И я
бы очень хотел, чтобы люди,
живущие сегодня в селах,
смогли взять  на себя такую
ответственность. Чтобы они
смогли взять на себя тяжелое
бремя руководства своим хо-
зяйством, чтобы знали, как
лучше работать над его разви-
тием. Несмотря на жуткие ус-
ловия, в которых сегодня ока-
залось сельское  хозяйство, в
каждом районе есть два-три
успешных хозяйства, которые
из года в год дают постоянные
объемы продукции, платят ста-
бильную зарплату. Это Петр Ко-
тов из Павловска, Александр
Польников из Грибановки, Ва-
лерий Жихарев и Николай Ву-
колов  из Эртиля.

 В сельских районах остро
стоят вопросы строительства
нового жилья и дорог,  благо-
устройства,  газификации. Эти
сферы нужно должным обра-
зом финансировать и разви-
вать, иначе российское село
никогда не  встанет с колен. У
села еще очень много перспек-
тив для развития. Даже при ми-
нимальных вложениях со сто-
роны государства можно было

бы развивать  переработку
сельхозпродукции и местную
промышленность,  строить пру-
ды, в которых разводить раз-
ные виды рыб, улучшать каче-
ство вырабатываемой мясо-
молочной продукции. Кроме
того, очень не помешали бы
вложения в сельскую школу,
ведь детей наших нужно вос-
питывать подготовленными к
новой жизни, к новым техноло-
гиям.

За годы  моей депутатской
деятельности сделано не так
много, как хотелось бы, но  за
это время  в Терновку и Эртиль
пришла надежда на газифика-
цию. В Эртиле построена но-
вая средняя школа и запущен
новый маслозавод, давший
району 50-60 новых рабочих
мест. В Терновском районе за-
канчивается строительство
двух медицинских пунктов. Но
самое главное – за эти четы-
ре года мы сохранили потенци-
ал производства сельхозпро-
дукции. И хотя больших приба-
вок по объемам у нас, как и по
всей России в целом, нет, но
лучшими достижениями сегод-
ня вряд ли кто-либо может по-
хвастаться.

И еще. Я очень благодарен
судьбе за то, что она познако-
мила меня с интереснейшими
людьми, которые работают  в
Воронежской областной Думе.
Независимо от взглядов и по-
литических пристрастий  мы
всегда строим  свои отноше-
ния на основе конструктивно-
го сотрудничества.

О чем бы мы ни говорили се-
годня, трагедия  в Беслане на-
стойчиво ставит вопрос о не-
обходимости существенных
перемен в стране, о которых
сказал в своем обращении
Президент. Для меня это ясно
не только как для законодате-
ля,  но и  как отца троих доче-
рей-школьниц.   Думаю, что
если реформирование будет
проводиться последовательно
и жестко, оно повысит ответ-
ственность государственных
институтов, а, следовательно,
и эффективность власти.
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Калач: первый
сахар «на-гора»
Калачеевский сахарный завод начал свой разбег в
очередном сезоне переработки. На свеклопункт предприя-
тия поступило около 80 тысяч тонн корней. Оно доставля-
ется из шести районов Воронежской области. А с конвейе-
ра выдано «на-гора» уже четыре тысячи тонн сахара-песка
высокого качества. И все это благодаря тому, что завод к
сезону переработки подготовился основательно.

Прогнозы на сезон, по мне-
нию руководителей и специа-
листов, довольно хорошие. В
этом году зона свеклосдатчи-
ков значительно увеличилась
по сравнению с прошлым се-
зоном. К калачеевскому сах-
заводу подтянулись сельхоз-
производители Воробьевско-
го, Богучарского районов, фер-
меры Волгоградской, Ростов-
ской областей.

В этом году калачеевским
предприятием выполнен теку-
щий ремонт, есть цеха, кото-
рые частично применяли пла-

новый капитальный ремонт.
Завершено строительство бок-
сов малой механизации. При-
ведены в порядок кагатные
поля, которые полностью очи-
щены, отремонтированы жо-
мохранилища. Капитальный
ремонт проведен в продукто-
вом отделении, где произве-
дена замена центрифуг, что
намного улучшит качество об-
работки продукта.

Все цеха основного произ-
водства в сжатые сроки были
опробованы по технологиче-
ской схеме.

К началу поступления сырья
полностью готовы 19 буртоук-
ладочных машин, механиче-
ские лопаты, которые выпол-
няют перевалку свеклы – ос-
новной вид работы, толкачи, 50
автотранспортных единиц и 46
единиц тракторной техники. Все
машины работают практичес-
ки круглый год под нагрузкой.

При сахзаводе имеется от-
ряд свеклоуборочных машин
«Кляйн», состоящий из десяти
единиц (директор МТС ОАО АПК
«Союзагропром» В.И.Бакулин).
В прошлом году силами отряда
убрано около четырех тысяч
гектаров сахарной свеклы. Но
так как погодные условия были
не из лучших, то техника поря-
дочно износилась. И к работе
на предстоящий сезон на ре-
монт пришлось затратить око-

ло пяти миллионов рублей. Но
сегодня все машины в строю и
20 механизаторов уже ведут
комбайны по свекловичным
плантациям.

Несколько слов о кадрах
сахзавода. Здесь занято 725
человек. На сезон переработ-
ки принимается еще около 250
человек. Но сегодня их отбор
требует особого подхода. На
работу принимаются люди, уже
проверенные и хорошо себя за-
рекомендовавшие в деле, в
отношении к производству.
Ведь от них во многом зависит
успех предприятия в целом.

- Весь коллектив наконец-то
дождался этого ответственно-
го момента, когда завод при-
ступил к работе, - говорит гене-
ральный директор ОАО «Крис-
талл» Василий Пацев. – Настрой
у людей такой, что они готовы
выполнить поставленную зада-
чу, чтобы наша продукция – са-
хар нового урожая – поступила
на стол граждан. И от его высо-
кого качества у людей было хо-
рошее настроение.

Михаил СЕРГИЕНКО.

Фото автора.

Второе
пришествие
комисcаров

В ЗЕРКАЛЕ ПРЕССЫВ ЗЕРКАЛЕ ПРЕССЫВ ЗЕРКАЛЕ ПРЕССЫВ ЗЕРКАЛЕ ПРЕССЫВ ЗЕРКАЛЕ ПРЕССЫ

Дивная цитата попалась тут ненароком. Вот она во всей
красе. «Перестраиваясь, мы сталкиваемся со старыми
порядками, стереотипами, нежеланием расставаться с
устоявшимся прошлым. Лёд должен растапливать менед-
жер. Он не просто субъект нового хозяйственного меха-
низма, он - локомотив перестройки».

Сие откровение, написан-
ное в 1989 году и опублико-
ванное в самом прогрессив-
ном издании того времени, ка-
залось бы, сегодня может выз-
вать лишь печальную усмешку
над наивными заблуждениями
и глупостями ушедшей эпохи,
но не тут-то было. Потому как
при трезвом размышлении,
посмотрев с холодным внима-
нием вокруг, любой здраво-
мыслящий человек вынужден
признать: а ведь победил он,
этот самый «локомотив», пере-
ехал всех и потащил за собой.

В ту легендарную пору по-
трясения основ никто толком
не знал, кто он такой этот са-
мый «менеджер-локомотив»,
откуда берётся и как его от ба-
нального управленца отличать.
Но объявилось их сразу бес-
численное количество. А воз-
никали они традиционным рос-
сийским способом - самозван-
ством.

Помнится, в одном печат-
ном издании таковым «локо-
мотивом» провозгласил себя
не самый выдающийся журна-
лист, чьей специализацией
были вопросы социалистичес-
кого соревнования. Именно он
оказался вдруг беспощадным
рыночником, специалистом по
бизнес-планам и бизнес-про-
ектам, акциям, финансовым
потокам и маркетингу, рекла-
ме, кредитам, схемам ухода от
налогов и т. д. Даже куда более
искушённые и талантливые в
журналистском деле коллеги

слушали его с испуганным сму-
щением, и вскоре он стал глав-
ным лицом в конторе. Смешно,
но методами он ничем не отли-
чался от героя Максима Горь-
кого, который во времена ре-
волюции вбивал колеблющим-
ся элементам в лоб: марксизм
нужно либо принимать цели-
ком, либо не касаться его вов-
се. И этого вполне хватало для
убеждения сомневающихся и
несознательных.

А дальше всё пошло как по
маслу. Провели акционирова-
ние, в ходе которого облапо-
шили пенсионеров и ветера-
нов. Безжалостно повыгоняли
на улицу множество сотрудни-
ков, в том числе и самых про-
фессиональных. Зарплату ста-
ли выдавать как подарок к
праздникам. Потом оказались
в долгах и нашли богатых парт-
нёров, которые скоро превра-
тились в полноправных хозя-
ев. И пошло некогда славное
издание по рукам со всеми
вытекающими последствиями.
Сам же «локомотив» куда-то
канул без вести, но не с пусты-
ми руками.

Но тысячи его единоверцев
и единодумцев продолжали
уверенно занимать заводы,
фабрики, научно-исследова-
тельские институты, прииски,
шахты, нефтяные месторожде-
ния... И всюду, где они брали
власть, происходило одно и то
же: оттеснялись в сторону спе-
циалисты, профессионалы сво-
его дела, люди призвания, спо-

собные видеть перспективы,
умеющие не просто осваивать
финансовые потоки, а созда-
вать и производить.

Результат пришествия новых
комиссаров уже хорошо извес-
тен. Вот что сказал о нашем
настоящем и будущем советник
президента Андрей Илларио-
нов: экономический уровень,
на который страна может вый-
ти через 10 лет, не что иное, как
уровень 1989 года. То есть как
раз тот уровень, когда менед-
жера, как мы помним, возвели
в сан локомотива! Экое глубо-
комысленное совпадение...
«Мы потратим 30 лет - пример-
но 15-16 на кризис и 14 лет на
восстановление потерянного
уровня - для того, чтобы вер-
нуться туда, где мы уже были.
30 лет - такова плата за ошиб-
ки...» - подытожил помощник
президента. При этом надо от-
метить, что его предсказание
оценивается как весьма опти-
мистичное и рассчитано на са-
мые благоприятные обстоя-
тельства. А есть прогнозы и уме-
ренные, и пессимистичные.
Представляете себе эти прогно-
зы? Так куда же везли нас всё
это время новоявленные «ло-
комотивы»? Или их вообще при-
цепили не к голове, а к хвосту
поезда?

Казалось бы, прошедших
лет вполне достаточно, чтобы
понять: нынешние российские
менеджеры в основной своей
массе вовсе не пророки, не
ясновидцы, не титаны. И даже
не паровозы. Среди них людей
дельных и умных не больше,
чем среди других слоёв насе-
ления. И давно пора вернуть
специалистам и профессиона-
лам, пребывающим нынче у них

на посылках, статус и
ранг людей, участвую-
щих в принятии ответ-
ственных решений. По-
тому что только они спо-
собны созидать, произ-
водить реальные вещи,
из которых и складыва-
ется настоящая, а не
виртуальная экономи-
ка.

Но не стоит обманы-
ваться - сделать это
очень трудно. Менед-
жерская корпорация
давно уже набрала
чрезвычайную силу,
она сплочена, её пред-
ставители ныне на са-
мом верху власти. Дос-
таточно посмотреть на
состав нового прави-
тельства. Там специа-
листов в отраслях, ко-
торыми они руководят,
не великое множе-
ство...

Игорь СЕРКОВ.
«Литературная газета».

Театр  начинается…
� Премьера нынешнего сезона – опера «Иоланта» на сцене Воронежского театра оперы и балета.Премьера нынешнего сезона – опера «Иоланта» на сцене Воронежского театра оперы и балета.Премьера нынешнего сезона – опера «Иоланта» на сцене Воронежского театра оперы и балета.Премьера нынешнего сезона – опера «Иоланта» на сцене Воронежского театра оперы и балета.Премьера нынешнего сезона – опера «Иоланта» на сцене Воронежского театра оперы и балета.

Что готовит новый сезон зрителямЧто готовит новый сезон зрителямЧто готовит новый сезон зрителямЧто готовит новый сезон зрителямЧто готовит новый сезон зрителям
Каждый очередной сезон для любого театра – праздник,
сопряжённый в то же время с массой забот. Фактически
творческий коллектив с каждым сезоном в определённой
степени как бы рождается заново – создающие новый
спектакль всякий раз порождают некий иной (пусть
подчас и похожий на другие) мир.
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Осень для театров – период
ещё и фестивальный. Воронеж-
ский ТЮЗ уже представил свою
новую работу – «Мотылёк» по
пьесе Петра Гладилина. «Веч-
но живые» Академического те-
атра драмы имени А.В. Коль-
цова в октябре планируется
показать в Москве, на фести-
вале «ПостЕфремовское про-
странство», несколько позже в
Мюнхен, на Международный
фестиваль памяти А.П. Чехова,
отправится «Вишнёвый сад».
Откроется же сезон в Кольцов-
ском театре Днями турецкой те-
атральной культуры в Вороне-
же – 26 сентября труппа из
Тробзона представит на суд во-
ронежских поклонников Мель-
помены свою версию шекспи-
ровской «Двенадцатой ночи»,
а на следующий день будет по-
казан спектакль уже Кольцов-
ского театра «Любовь моя,
Мелек». В октябре  спектакль
ещё в самом начале осени
открывшего сезон камерного
театра «Дядюшкин сон» будет
показан на родине русского те-
атра - в Ярославле, на фести-
вале имени Федора Волкова. А
в конце месяца в Омске, на
фестивале «Молодые театры
России», воронежцы предста-
вят «Зиму». В ноябре в програм-
ме «Сезон Станиславского» со-
стоится московская премьера
спектакля камерного театра
«Каин». Среди участников это-
го весьма престижного фору-
ма - МХАТ имени А.П.Чехова,
Мастерская Фоменко, МТЮЗ,
Петербургский театр имени
В.Ф.Комиссаржевской, театр
«Сатирикон», компания Эймун-
таса Някрошюса «Мено Фор-
тас». А вот солисты Воронежс-
кого театра оперы и балета уже
вернулись из Вены – Денис
Каганер стал лауреатом Меж-
дународного конкурса артис-
тов балета, Светлана Носкова
и Маргарита Андреева завое-
вали звание дипломанток.

Для Борисоглебского дра-
матического театра имени
Н.Г. Чернышевского сезон
фактически начался в пути: 20
сентября труппа отправилась
на гастроли по Восточному эко-
номическому округу области -
три спектакля, «Дураки» Н. Сай-
мона, «Женитьбу Бальзамино-
ва» А.Н. Островского и «Лоску-
тик и облако» В. Очеретяного,
увидят жители Терновки, Гри-
бановского, Новохопёрска,
Поворино. В конце месяца бо-
рисоглебцы откроют Четвёр-
тый фестиваль малых городов
России в Высшем Волочке, где
в своё время с большим успе-
хом прошёл показ «Очень про-
стой истории». В октябре моно-
спектакль «Записки сумасшед-
шего» можно будет увидеть на
сцене руководимого Николаем
Губенко театра «Содружество
актёров Таганки» в рамках Вто-
рого международного теат-
рального форума «Золотой ви-
тязь». В главной роли – недав-
но вошедший в состав труппы
Ярослав Макурин. Не секрет,
что одной из насущнейших про-
блем борисоглебского театра
был недостаток мужчин в труп-
пе. В открывающемся сезоне
в её состав влились пятеро ак-
тёров.

Репертуар в воронежских
театрах готовится весьма пёст-
рый. И это при том, что всевоз-
можные финансовые пробле-
мы по-прежнему актуальны для
отечественного театрального
искусства. Масштабны планы
руководителей театра оперы и
балета, первые спектакли ко-
торого в новом сезоне будут
посвящены Международному
дню музыки. 25 сентября по-
клонники классической музы-
ки наконец-то увидят «Иоланту»
П.И. Чайковского – прежде
спектакль был показан лишь
однажды, на гастролях в Там-
бове. Решено обратиться к про-
изведениям, прежде не шед-

шим на воронежской сцене, -
опере Д. Верди «Набукко», опе-
ретте Ф. Легара «Граф Люксем-
бург». Среди планов – подго-
товка (в концертной, впрочем,
версии) оперы Мусоргского
«Борис Годунов». В Кольцов-
ском театре приступают к рабо-
те над гоголевским «Ревизо-
ром».  Борисоглебский же зри-
тель, вероятно, увидит в ско-
ром времени две новые рабо-
ты - «Дракон» Евгения Шварца
в постановке главного режис-
сёра Адгура Кове и сказку про
приключения Винни-Пуха в по-
становке Дмитрия Беляева.

Спектакль о Винни-Пухе
оказался одним из последних
замыслов художественного
руководителя театра кукол
«Шут», народного артиста РФ
Валерия Вольховского. Год те-
атр живёт без Валерия Арка-
дьевича. Ныне память о режис-
сёре увековечена в Воронеже
– открыта мемориальная дос-
ка на здании театра. Идёт ра-
бота по сохранению его спек-
таклей. А сейчас театр отправ-
ляется на Международный фе-
стиваль кукольников в Крас-
нодар.

Одна из ключевых проблем
для творческих коллективов
связана с помещениями. Ка-
мерный театр ищет достойное
уже десять лет – с самого нача-
ла существования. Любому
спектаклю, в конце-то концов,
нужна сцена. Не менее важна
и атмосфера, которая в новом
здании Кольцовского театра,
разумеется, совсем не такая,
как в старом, которое продол-
жает разваливаться. Больше
повезло борисоглебской труп-
пе: не так давно удалось найти
в федеральном бюджете сред-
ства на ремонт крыши (28000
квадратных метров покрыли
оцинкованным железом) и
фасада.  Деньги на ремонт зда-
ния как исторического памят-
ника поступили в рамках про-
граммы Министерства строи-
тельства. Идёт поиск средств
для ремонта внутренней части
старинного особняка.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
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Дурман оптом и в розницу
КРИМИНАЛ

Бобров – городок неболь-
шой, уютный и по-своему пат-
риархальный. Но даже патри-
архальность перестаёт быть
надёжной иммунной защитой
от заразной и страшной болез-
ни под названием наркомания.
Вот один из свежих тому при-
меров.

Доступность и бешеную до-
ходность наркобизнеса пер-
выми унюхали люди, не обре-
менённые нравственностью и
с паталогическим  отвращени-
ем к праведному труду. Влади-
мир Бехметьев – из таких. К
своим 26 годам, не озаботив-
шись приобретением  хоть ка-
кой-нибудь профессии, он ув-
лёкся коллекционированием
судимостей. Первую из них по-
лучил за кражу, но от наказа-
ния избавила подоспевшая
амнистия. В сентябре 2003
года за хранение наркотиче-
ских средств Бобровский рай-
онный суд определил ему
очередную меру наказания –
1 год условно с испытатель-
ным сроком на 1 год. Гуман-
ность наказания не пошла
впрок: Бехметьев продолжал
вести антиобщественный об-
раз жизни, пьянствовал, при-
страстился к «травке», отме-
чаться в надзирающем орга-
не не спешил. Обеспокоив-
шись твердолобой неисправи-
мостью своего земляка, Боб-

ровский суд продлил ему ис-
пытательный срок ещё на 3
месяца. Но и эта мера не от-
резвила великовозрастного
бездельника, а увлечение но-
вой страстью потребовало не-
малых денег. Страстью, раз-
жигающей алчность, стали иг-
ровые  автоматы, расплодив-
шиеся, как поганки после дож-
дя, по некогда целомудренно-
му городку. И люди степенные,
и особенно молодёжь, словно
опившись поганкового отва-
ра, толпами ринулись ловить
призрачную птицу удачи, про-
саживая свои и родительские
кровные у бездушных игровых
истуканов. В неомозоленных
руках Бехметьева кровных
никогда не бывало, а роди-
тельская скудная пенсия вы-
зывала его раздраженную ух-
мылку. И тогда он решил за-
няться бизнесом. Но не тем,
изнуряющим и малодоходным,
которым вынуждены зани-
маться сотни его земляков,
оказавшихся без работы. Его
прельщал иной бизнес, не тре-
бующий напряжения ни мышц,
ни мозговых извилин. В сен-
тябре 2003 года, уже имея ус-
ловный срок за хранение нар-
косодержащих веществ, Бех-
метьев – цитирую обвинитель-
ное заключение – «путём сбо-
ра частей дикорастущей коноп-
ли, дальнейшего их высушива-

ния и измельчения незаконно
приобрёл в целях сбыта нарко-
тическое средство марихуану
в крупном размере и незакон-
но хранил её в целях сбыта по
месту своего жительства».

  Хранить долго не при-
шлось. Вкусившая дурманяще-
го зелья бобровская моло-
дёжь знала адрес его приоб-
ретения. Деньги юных земля-
ков, одурманенных  его «това-
ром», Бехметьев тут же спус-
кал в чрево ненасытных игро-
вых автоматов. Новоявленно-
го наркоторговца особенно
обрадовал молодой незнако-
мец, постучавший в дверь его
дома в последний мартовский
вечер. Покупатель не мелочил-
ся на разовых  «дозах». И рас-
плачивался щедро. Сбыв ему
марихуану за 1500 рублей,
Бехметьев обговорил с ним и
дальнейшие перспективы раз-
вития своего пошедшего в
гору преступного бизнеса.
Очередную встречу назначи-
ли на 8 апреля в игровом клу-
бе «Инфинити». На этот раз
Бехметьев вручил «коллеге»
небольшой пакетик «плана»
для пробы и пообещал назав-
тра принести основную
партию. Вечером 9 апреля на
встречу с закупщиком к мага-
зину «Наташа» наркоделец
явился со своим приятелем.
Оставив ему пакет и газетный

свёрток с марихуаной, Бехме-
тьев встретился с покупателем
и передал ему наркотики в об-
мен на три сотенные и одну
пятисотенную купюры. Вер-
нувшись к ожидавшему при-
ятелю, удачливый наркоторго-
вец вручил ему 500-рублёвую
купюру – знай, мол, наших.
Сделку, не откладывая, реши-
ли тут же обмыть в кафе «Ла-
комка».

Не догадывались опьянён-
ные удачей «бизнесмены», что
из припаркованной неподале-
ку машины за ними вниматель-
но наблюдают сотрудники Лис-
кинского МРО  Госнаркоконт-
роля и что  «покупатель» - опе-
ративный сотрудник этой служ-
бы. Наркоторговцев задержа-
ли с поличным: в изъятых у них
пакете и свёртке находилась
марихуана, а номера получен-
ных ими от «покупателя» купюр
в точности совпали с их ксеро-
копиями. Кроме того, при дос-
мотре в потайном кармане под
подкладкой куртки Бехметье-
ва тоже была найдена мариху-
ана, а в ходе обыска на кварти-
ре у его приятеля обнаружены
под кроватью стеклянная бан-
ка с «зельем», спичечный коро-
бок с семенами конопли, газо-
вый пистолет, обойма и патро-
ны к нему.

Позже задержанные в один
голос будут утверждать, что

приятель Бехметьева не знал
о содержимом переданных
ему якобы на хранение банки,
свёртка, пакета и спичечного
коробка. А 500-рублёвая купю-
ра, применённая в ходе опера-
ции «проверочная закупка»,
отдана ему Бехметьевым в ка-
честве возвращения долга.
Поэтому уголовное преследо-
вание в отношении несостояв-
шегося подельника бобров-
ского наркоторговца было пре-
кращено.

К сожалению, в законе есть
лазейки, позволяющие усколь-
знуть от уголовного наказания.
Сам же Бехметьев, получив за
незаконное приобретение,
хранение в целях сбыта и нео-
днократный сбыт наркотиче-
ских средств в крупном разме-
ре реальный срок лишения сво-
боды, приобрёл и реальную
возможность в течение пяти
лет осмысливать своё будущее
вне связи с преступным нарко-
бизнесом. Только верится в
такое будущее с трудом. Пото-
му что остановить распаленную
лёгкой наживой алчность мо-
жет только нравственный тор-
моз. А нравственность за ку-
пюры не покупается.  Даже
500-рублёвые. Тем более – ме-
ченые.

Николай  КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ

Выдержали
«Марафон-2004»

«Гран-при» восьмого обла-
стного конкурса исполнителей
эстрадной песни «Марафон-
2004» завоевала в упорном
творческом состязании Анна
Безрученко, солистка бутурли-
новского ансамбля «Семь
плюс». Кстати сказать, певчес-
кий коллектив, который она
представляла, снискал себе
известность и на всероссийс-
ком уровне. Ребята не раз ста-
новились лауреатами престиж-
ных фестивалей и конкурсов.

На «Марафон-2004» в Рос-
сошь съехались представители
четырнадцати районов Воро-
нежской области. Свое испол-
нительское мастерство демон-
стрировали солисты, певческие
дуэты и ансамбли. Настоящим
открытием конкурса стал мужс-
кой ансамбль из Каменки «Во-
ронцовая Русь», удостоенный
Диплома второй степени.

Сергей ВИКТОРОВ.

«Доставайте
гитары, барды!»

«Караван Любви Солнечных
Бардов» – сообщество певцов
из различных уголков России,
Белоруссии, Украины. Изна-
чально барды призваны дарить
песни, которые помогут людям
жить и взглянуть на мир други-
ми глазами, с «солнечной» сто-
роны. Движение существует
уже год. За это время его учас-
тники успели объездить более
ста городов России, Украины,
Молдавии, Белоруссии, Казах-
стана и дать свыше трёхсот кон-
цертов. И вот прибыли к нам.
Воронежцы принимали певцов
в областной филармонии. Кон-
церты благотворительные –
для детских домов, интернатов.
Сами барды ничего за испол-
нение не получают. У них есть
традиция – после концерта ста-
вить на выходе из зала картон-
ную коробку,  для сбора средств
«на проезд», как сказал один
из певцов.

Есть ещё одна традиция –
местные исполнители тоже
должны принимать участие в
концертах. И такой человек на-
шёлся. Это Ирина Батурлина,
которая исполнила песню «Но-
вый солнечный мир». Татьяна
Сорокова, бард из Санкт-Пе-
тербурга, говорит, что в Воро-
неже очень много творческих
людей. А у неё самой за корот-
кое пребывание в нашем го-
роде даже сложилась неболь-
шая музыкальная зарисовоч-
ка о Воронеже.

Вообще, прослушивание
песен, как отметил Александр
Ларин из Москвы, – огромная
работа и для аудитории, и для
самих бардов. Но итог такой
вот работы – то, что всё боль-
ше и больше людей присоеди-
няются к их движению.

Анастасия БЫРКА,
студентка факультета

журналистики ВГУ.

В «Окрестностях
Апапельгино» и вокруг

Апапельгино – так называ-
ется местечко на далекой и хо-
лодной Чукотке. Ее окрестнос-
ти и запечатлел художник Алек-
сандр Лаврин. Русский Север
– давняя и главная тема твор-
чества живописца. Уже одни
названия картин сами говорят
за себя: «Навигация. Первый
корабль», «Холодное лето»,
«Озеро»…

А представлены картины
Александра Лаврина на пер-
сональной выставке в Новоус-
манском краеведческом му-
зее. Это его первый вернисаж
на воронежской земле.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

Кафедра «Технология и
обеспечение гражданской
обороны в чрезвычайных си-
туациях» Воронежского госу-
дарственного технического
университета пополнилась
студентами-первокурсника-
ми. Стать инженерами по спе-
циальности «Защита в чрезвы-
чайных ситуациях» и «Безопас-
ность жизнедеятельности в
техносфере» решили 183 че-
ловека.

На днях в живописном мес-
те, возле поселка Сомово, со-
стоялось их посвящение в сту-
денты. Программа была насы-
щенной: помимо пятикиломет-
рового марш-броска в нее вхо-
дила масса всевозможных кон-
курсов и соревнований на силу
и выносливость. Не обошлось
и без вкусной гречневой каши
из походной кухни и концерта с
участием военного оркестра
спасательного центра МЧС.

Сергей КРОЙЧИК.
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Посвятили
в студенты
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ЗАКУПАЕМ

(095) 159-41-17, 156-81-61.
продовольственное, фуражное.
ЗЕРНО

КАШИРСКОЕ РАЙПО ПРОДАЕТ

общей площадью 1145,6 кв. м.
Обращаться: с. Каширское Воронежской области,

 ул. Братская. 43. Тел.: 31-095, 2-17-43 (код 242).

МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ СКЛАД

БЫСТРОМОНТИРУЕМЫЕ   ЗДАНИЯ
из утепленных железобетонных конструкций -

мини-заводы, склады, гаражи, магазины, школы,
гостиницы, амбулатории.

Высота -  4м или 6м;
(для здания в 2 этажа - 2х3м)

Ширина - 12м или 24м;
Длина - 15...60 м (шаг 3м)
Проект, поставка, монтаж.

ООО «ВЭА»
 Тел.: 49-81-89,  32-11-79

Лицензия Госкомстроя и ЖКК РФ № Д21302 от 05.12.2002г.

ООО «АГРОСНАБ ВОРОНЕЖСКИЙ»
Представительство Тернопольского комбайнового завода

ул. Дорожная, 36, склад № 14,
(0732) 63-28-97, 70-53-21, 56-07-78.

КС-6Б, БМ-6, СПС-4,2
и ЗАПЧАСТИ к ним

со склада в г.Воронеже

ОАО «БОБРОВАГРОСНАБ-1»
официальный представитель завода «Ростсельмаш»
реализует

КОМБАЙНЫ
 по ценам ниже заводских: «Дон-1500Б», «Дон-680», «Нива-Эффект»

Проводит предпродажное и гарантийное обслуживание в течение  2 лет.
ДЛЯ КАЧЕСТВЕННОЙ УБОРКИ
ПОДСОЛНЕЧНИКА ПРЕДЛАГАЕМ:

� цепной привод (уменьшение
оборотов молотильного барабана
«Дон-1500Б», «Нива»);

� жатка ПСП-10, ПКД-873;
� приспособление Змиевского.Тел.: (07350) 4-83-80, 4-83-82; факс 4-83-91.

Спешите, предложение ограничено!

Внимание,
специальная акция!

При покупке комбайна
в осенний период

завод «Ростсельмаш»
дарит вам 5 тонн

дизельного
топлива.

приглашает поступающих на факультеты:

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

Обращаться по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 43.
Телефоны: 52-24-81, 52-24-88.

Институт экономики и права (Каменный мост)

�  юридический; �  экономический; �  автомобильный.

ООО «Редакция газеты «Коммуна»
на постоянную работу

Основная задача: продажа тиражей газет.
Основные требования: знание специфики

СМИ,  умение работать в команде,
знание ПК на уровне пользователя,

желателен опыт работы.
 ИНТЕРЕСНАЯ РАБОТА,

ПОЛНЫЙ СОЦИАЛЬНЫЙ ПАКЕТ.
Резюме направлять по факсу (0732)

39-00-87, по e-mail: mail@kommuna.ru

в отдел распространения.
ТРЕБУЮТСЯ МЕНЕДЖЕРЫ

закупает по высоким ценам
ЗАО «АГРОЛЕНД-ЭКО»

Тел. (0732) 78-10-99, 78-08-55.
на условиях франко-элеватор.

ЗЕРНОВЫЕ
и ПОДСОЛНЕЧНИК

ФАКУЛЬТЕТ ЖУРНАЛИСТИКИ
Воронежского государственного
университета набирает группы в школы
печатного дизайна,
печатной рекламы,
работников пресс-служб,
фотожурналистики и фоторекламы.

Вы хотите стать дизайнером,
рекламистом, пиарменом или
фотожурналистом?

Занятия будут проходить по субботам
и воскресеньям с 16 октября по 18 декабря
(6 часов в день).
Стоимость обучения – 2800 рублей.
ПО ОКОНЧАНИИ ШКОЛЫ ВЫДАЕТСЯ СЕРТИФИКАТ.
Организационный сбор – 9 октября 2004 г.
в 10.00 по адресу: ул.Хользунова, 40а,
журфак ВГУ.
Контактный телефон 75-41-90.

ОАО «КОМБИНАТ ХЛЕБОПРОДУКТОВ СТАРООСКОЛЬСКИЙ»

ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ
на выполнение проектно-сметных работ, в части

строительства мини-пекарни, организации различных форм
собственности. Предложение действительно с момента

публикации сроком один месяц.
Обращаться: 309500, Белгородская область, г. Старый Оскол,

Промкомзона, ул. 1-й Конной армии, тел. (0725) 22-53-10,
факс (0725) 22-15-69, WWW.KHPS.RU, e-mail: info@khps.ru.

Контактное лицо: заместитель генерального директора
по развитию Голяков Павел Сергеевич.

18 октября 2004 года в 10.00  в с.Петровское
Лискинского района Воронежской  области по адресу:

с.Петровское, ул.40 лет Октября, д.18 (здание ДК), состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ, НАХОДЯЩИХСЯ

В ПОЛЬЗОВАНИИ СХПК «РОДИНА»,
об определении порядка владения и пользования земельным

участком, находящимся в долевой собственности, определению
местоположения земельных участков с/х назначения, в границах
которых в первоочередном порядке будут выделяться земельные

участки в счет долей в праве общей долевой собственности
на земельные участки с/х назначения.

Регистрация собственников земельных долей начинается с 8.00.
При себе иметь паспорт.

Тел. (291) 5-81-25.

25 октября 2004г. в 10.00 в здании Дома культуры
х. Индычий Петропавловского района состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

об определении порядка владения и пользования
земельными участками, находящимися в долевой

собственности, а также их перечень
и местонахождение. Возражения и предложения

от других участников долевой собственности
направляются в течение 1 месяца по адресу:

Воронежская область, Петропавловский район,
СХА «Заря», х. Индычий,

представителю Семисинову А.И., тел. 4-81-00.

МУП «Водоканал Воронежа» уведомляет,
что в связи с утерей печати предприятия все

операции с оттисками печати старого образца

СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ
с 21 сентября 2004г.

АКБ «Московский Индустриальный банк» ОАО
Воронежское региональное управление

Генеральная лицензия ЦБ РФ № 912 от 14.10.02г.

производит выплату пенсий
с зачислением во вклад

«ПЕНСИОННЫЙ НОВЫЙ»
на выгодных условиях.

г.Воронеж, ул.Куколкина, 24. Тел. 77-60-19, 71-22-28.
ул.Моисеева, 57 (магазин «Колос»). Тел. 76-99-69

с 9.00 до 19.00.

ВНИМАНИЮ
ПЕНСИОНЕРОВ!

Правление
Воронежского
регионального

отделения Союза
журналистов России
сердечно поздравляет

с 70-летием ветерана
российской печати

ПетуховаПетуховаПетуховаПетуховаПетухова
СергеяСергеяСергеяСергеяСергея

ГригорьевичаГригорьевичаГригорьевичаГригорьевичаГригорьевича
и желает ему крепкого

здоровья, мира,
любви, добра, успехов
во всех начинаниях.

Рыбный день
Воронежского моря
Впервые после трехлетнего перерыва в эту пятницу состо-
ится очередное зарыбление   Воронежского  водохранили-
ща. Слово «очередное» надо понимать особо – делается это
впервые после трехлетнего перерыва.  По-хорошему следо-
вало бы его проводить каждый год, а то и два раза – весной
и осенью. Но все упирается в деньги – платить за такое об-
щее благо для жителей почти миллионного города, како-
вым является Воронеж, находится пока мало охотников.

В последний раз экологиче-
ские средства на зарыбление
водохранилища силами рыб-
надзора в рамках программы
«Экологическая безопасность
Воронежского водохранилища»
были потрачены в 2000 году. С
тех пор – тишина, которую в
начале сентября решило нару-
шить руководство ОАО «Пивза-
вод Воронежский», объявив о
готовности договориться с Но-
воворонежским рыбопитомни-
ком  о закупке двух тонн (что
ориентировочно составляет
около ста тысяч особей) маль-
ков белого толстолобика и бе-
лого амура для выпуска их в
крупнейший областной  водо-
ем. Более того, генеральный
директор этого предприятия
Юрий Дмитращук  заверил, что
эта акция не будет единичной.
Коллектив ОАО «Пивзавод Во-
ронежский» намерен взять
Воронежское водохранилище
под свой патронаж. Такой по-
ступок не мог не отозваться
радостью и выражением ис-
кренней благодарности со сто-
роны тех, кто профессионально
озабочен экологическим состо-
янием рукотворного «моря», по-
явление которого в 1972 году
вызвало у горожан столько ра-
дужных надежд и положитель-
ных эмоций.

Тот, кто постарше, помнит,
как были забиты отдыхающими
пляжи возле Чернавского мос-
та. Оно – «море» - и сейчас вызы-
вает сильные чувства, если смот-
реть на гигантское зеркало воды
издалека.  Протянутые над вод-
ной гладью мосты, обрамленные
густыми кронами деревьев бе-
рега… Живописная картина в
любое время года!  По его во-
дам по-прежнему скользят яхты
и рыбацкие лодки, ходят прогу-
лочные теплоходы, потому что
Воронежское водохранилище,
кроме хозяйственных нужд, при-
звано изначально услаждать
глаза, душу и тело аборигенов
нашего края. Но ближе подхо-
дить, особенно в конце лета, не
хочется – вода «цветет» так, что,
собственно, воду и не видно –
сплошной зеленый ковер, кото-

рый в радость далеко не всякой
рыбе.  Но, к счастью, на всякого
«агрессора» (здесь имеются в
виду сине-зеленые водоросли)
природой припасен свой хищ-
ник. Очень любит эти самые
сине-зеленые водоросли белый
толстолобик, питающийся ис-
ключительно фитопланктоном.
Причем поглощает его в огром-
ном количестве. Рыбе, достига-
ющей  в отдельных случаях в
длину более одного метра и веса
свыше сорока килограммов,
оказывается, хватает той пищи,
которая есть в толще воды.

Белый амур, завезенный в
1957 году с Дальнего Востока,
также призван улучшать эколо-
гическое состояние водоемов,
так как питается высшей вод-
ной растительностью – камы-
шом, рогозом, тростником, за-
бивающими мелководье. Кста-
ти, и эта рыба очень быстро ра-
стет, что дает в перспективе
хозяйственно-целевое ее ис-
пользование. Это же  ценный
белковый продукт!

Конечно, все работы по за-
рыблению должны быть отда-
ны в руки специалистов, рабо-
тающих в системе областного
рыбнадзора и Нововоронежс-
кого рыбопитомника. После-
дний имеет лицензию, выдан-
ную Госкомрыболовством  Рос-
сии, дающую монопольное пра-
во  на зарыбление наших рек и
водоемов. Нововоронежский
рыбопитомник на протяжении
многих лет занимается выра-
щиванием посадочного мате-
риала для рыбоводов нашей
области  и  славится высоким
его качеством. То бишь, креп-
ким здоровьем рыбного молод-
няка. По словам генерального
директора  Нововоронежского
рыбопитомника Виктора Копыл-
кова, здесь производят личинок
белого амура и белого толстоло-
бика. Настоящее  родовое гнез-
до для рыб, самостоятельное
размножение которых в почти
стоячей воде нашего водохра-
нилища – с беспрецедентно бо-
гатой кормовой базой – пробле-
матично.  Поэтому и требуется
периодически пополнять рыб-

ной молодью стада этих так нуж-
ных для нормализации водной
среды «коров».

Хочется верить, что инициа-
тива  ОАО «Пивзавод  Воронеж-
ский» не только не канет в Лету,
но и пробудит желание других
организаций внести свою леп-
ту в дело оздоровления окру-
жающей среды. Ибо, нормы
высадки мальков-сеголетков
толстолобика  на один гектар
Воронежского водохранилища
– полторы тысячи  особей, а
белого амура на такую же  пло-
щадь – сто тридцать штук. Вот и
подсчитайте. К тому же, напо-
минает руководитель Воронеж-
ской областной госрыбинспек-
ции по охране рыбных запасов
и регулированию рыболовства
Константин Гладких, наше во-
дохранилище – это не изолиро-
ванный водоем, и миграция
рыбы вверх русла реки и вниз
по ее течению неизбежна. По-
этому важно, чтобы периоди-
ческое зарыбление  скорее пе-
решло в систематическое. К
такому действию  со стороны
человека природа  давно гото-
ва. Сегодня ей по причине оста-
новки многих городских произ-
водств дали продолжительную
передышку. И многое в орга-
низме искусственного  моря
пошло на поправку. Ту же рыбу,
выловленную в любой части
акватории, по словам главы
областной рыбинспекции ,
можно употреблять в пищу безо
всякого опасения. Рыба в ос-
новной своей массе здорова.

Правда, по его же словам,
недавние наблюдения,  прове-
денные областной ветеринар-
ной лабораторией, показали, что
в некоторых экземплярах рыб
встречается  описторхоз. Забо-
левание для человека тяжелое,
поражающее печень. Чтобы из-
бавить себя от заражения,  рыбу
нужно хорошо проваривать, или
прожаривать,  или просаливать.
Главное, не употреблять в све-
жем виде. Короче, соблюдать
общепринятые санитарные нор-
мы и только.

А потому, всем воронежцам,
и особенно рыбакам, хочется
пожелать  отличного отдыха и
удачного клева на акватории
нашего «моря». Ну а о том,  ка-
кая рыба клюнет в этот раз на
крючок, уже сегодня заботится
ОАО «Пивзавод Воронежский».

   Александр КАРЕЦКИЙ.

Не игра, а суета
«Факел» - «Спартак» (Луховицы) – 1:0«Факел» - «Спартак» (Луховицы) – 1:0«Факел» - «Спартак» (Луховицы) – 1:0«Факел» - «Спартак» (Луховицы) – 1:0«Факел» - «Спартак» (Луховицы) – 1:0

Гол: Гол: Гол: Гол: Гол: Елышев, 79.

В первом тайме футболисты
«Факела» испытывали зрителей

на психологическую крепость. То есть в
течение 46 минут (с учетом добавленного
времени) вводили в стресс собравшихся
на трибунах, а на послематчевой пресс-
конференции один из тренеров команды
Александр Духанов назвал игру своих по-
допечных форменным безобразием и че-
рез прессу извинился за команду перед
болельщиками. Но перед этим слово дер-
жал главный тренер гостей Александр
Антонов, ровно месяц назад принявший
«Спартак», и, напротив, расхваливал «Фа-
кел» и здешних болельщиков: дескать,
практически решив задачу, воронежцы
выходят на игры, да еще и побеждают…
Не знаю, кто как, но лично я его похвалу
воспринял как издевку за красавец-ста-
дион, за команду, опущенную из высшей
лиги во второй дивизион (как в ту канали-
зацию), за болельщиков, ничем не заслу-
живших неуважения к себе со стороны
футболистов.

  Во втором тайме, благодаря скорее
всего заменам, сонное царство хозяева-
таки преодолели. Но командное движе-
ние, переход от обороны к атаке и наобо-
рот, маневрирование на флангах, да и
обыкновенное желание вышедших на
поле переломить игру – все это выгляде-
ло сплошной суетой. И лишь однажды Елы-

шев показал, как можно хладнокровно
распоряжаться мячом перед чужими во-
ротами – и гол!

Представители прессы тому же Анто-
нову задавали вопрос: какая из зон вто-
рого дивизиона, на его взгляд, выглядит в
этом году сильнее?

- Однозначно «Центр», - ответил настав-
ник «Спартака». – И по подбору команд, и
по накалу борьбы, и по организации
встреч.

А мне пришла мысль: наш «Факел» сво-
ей ментальностью (а в это понятие входят
и стадион, и зрители, и прошлые заслуги
команды) подтянул всех соперников в
зоне «Центр», заставил их расти над сами-
ми собой, набираться мастерства, а сам
постепенно стал «расти» до их уровня.
Горько наблюдать это.

Остальные результаты 28-го тура:
«Спартак» (Тамбов) – «Биохимик-Мордо-
вия» - 1:4; «Елец» - «Рязань-Агрокомплект»
- 1:0; «Искра» - «Витязь» - 1:2; «Зенит» -
«Титан» - 1:0; «Авангард» - «Сатурн» - 2:0;
«Салют-Энергия» - «Лобня-Алла» - 1:0.

Разрыв в 12 очков между Воронежем
и Курском, как видите, сохраняется. И в
принципе за оставшиеся в турнире матчи
преодолеть такое отставание никому не
удастся. Но мы и не ведем разговор на
тему возможного победителя зоны
«Центр», мы беспокоимся за его будущее
в первом дивизионе.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Алексей Пашинин,
воспитанник борисо-
глебского тренера
Алексея Кочеткова, в
свое время снискав-

ший известность еще на юно-
шеском боксерском ринге, а в
последние годы преуспевший
в кикбоксинге, стал серебря-
ным призером чемпионата
мира.

Чемпионат мира по кикбок-
сингу проходил в Швейцарии с
15 по 18 сентября, и Алексей
стал единственным спортсме-
ном, который в результате от-
бора получил право представ-
лять в российской сборной Во-
ронежскую область. Теперь в
коллекции его достижений –
серебряная медаль чемпиона-
та мира и, кроме того, выполне-
ние норматива мастера спорта
международного класса.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

У Пашинина –
серебро мира

Похоже, дела в стане хоккейного клуба «Воронеж», выступающего с
этого сезона в первой лиге зоны «Центр» никак не выправятся, хотя
в первой встрече в гостях с фарм-клубом ХК «Липецк» было зарабо-
тано первое очко. Подопечные Сергея Мамонтова сыграли вничью
– 1:1. Однако на следующий день все стало на свои места: воронеж-

цы крупно уступили, на этот раз со счетом 0:7. ХК «Воронеж» продолжает
пребывать в хвосте турнирной таблицы.

Сергей КРОЙЧИК.

И опять поражение

Очередной номер еженедельника «Коммуна спорт» поступил в про-
дажу.

- Урок Афин:- Урок Афин:- Урок Афин:- Урок Афин:- Урок Афин: мы проиграли эту Олимпиаду, потому что мы не первые. Мы
теряем по одному русскому виду спорта каждые четыре года, взамен выиг-
рывая в лучшем случае Уимблдон.  Наши великие тренеры – звезды в чужих
командах, и скоро к ним присоединятся новоиспеченные чемпионы…

- Конкур полвека спустя: - Конкур полвека спустя: - Конкур полвека спустя: - Конкур полвека спустя: - Конкур полвека спустя: конных соревнований по двум олимпийским
видам программы в Воронеже давно не видели!...

- Первая лига стартовала: - Первая лига стартовала: - Первая лига стартовала: - Первая лига стартовала: - Первая лига стартовала: контуры хоккейного сезона – от календаря до
регламента.

- В Лисках, как в Греции… В Лисках, как в Греции… В Лисках, как в Греции… В Лисках, как в Греции… В Лисках, как в Греции… Перефразируя известное изречение, можно
с гордостью воскликнуть: в Лисках тоже все будет! В том смысле, что футболь-
ный «Локомотив» завоюет путевку во второй дивизион отечественного фут-
бола, а город железнодорожников обретет статус некой провинциальной
солидности со столичным оттенком.

- Кто, куда, откуда: - Кто, куда, откуда: - Кто, куда, откуда: - Кто, куда, откуда: - Кто, куда, откуда: 1 сентября     закончилась дозаявочная кампания во
всех дивизионах российского футбола. По просьбе воронежских болельщи-
ков «Коммуна спорт» публикует список тех, кто заключил контракт и имеет
шанс выступать в форме другого клуба в зоне «Центр» второго дивизиона.

Подробно об этом и многом другом читайте в еженедельнике «Коммуна
спорт». В нем вы также найдете итоги очередных тиражей всех популярных
лотерей России: «Бинго», «Русское лото», «Золотой ключ» и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий номер в киосках «Роспеча-
ти», «Сегодня-Пресс» и у частных распространителей.

Наша «Коммуна» есть в системе

Ответы на кроссворд (21 сентября)
По горизонтали: 5.Шоколад. 6.Половой. 9. Нострадамус. 11.Пицца. 12.Шмы-

га. 13.Пенге. 16.Корда. 17.Бутон. 18.Марка. 19.Метан. 24.Бунин. 25.Пруст. 26.Де-
нев. 29.Мадемуазель. 30.Половик. 31.Постель.

По вертикали: 1.Колония. 2.Масса. 3.Корма. 4.Коллега. 7.Гримм. 8.Удэге.
9.Национализм. 10.Следователь. 14.Эдикт. 15.Купец. 20.Куратор. 21.Дрема.
22.Астат. 23.Пестель. 27.Сдвиг. 28.Нерон.

По горизонтали: 5. Труд К.Маркса. 6. Назойливый
ухажер, волокита. 8. Латиноамериканский плащ из пря-
моугольного куска ткани с отверстием для головы. 10.
Микроскопический одноклеточный организм. 11. Пла-
вучий мост. 14. След, оставшийся от зубов. 16. Легкая
х/б ткань с рельефным тканым рисунком. 17. Диск для
штанги. 18. Бельгийский мастер огнестрельного ору-
жия. 19. Сын царя Трои Приама. 23. Наследственный
титул высшего дворянства в Англии. 24. Состояние выс-
шей удовлетворенности жизнью. 25. Путешествие, по-
ездка. 28. Древнеримский поэт. 29. Крупное войсковое
соединение. 30. Южное злаковое растение с метельча-
тым соцветием. 32. Чешский композитор XIX века. 33.
Устройство в виде высокого цилиндра с ручкой и кра-
ном для отпуска воды.

По вертикали: 1. Бумажная  облатка с взрывчатым
веществом для игрушечных пистолетов. 2. Пресновод-
ная костистая рыба, разновидность сазана.  3. Большое
крестьянское селение. 4. Пуля с зарядом пороха и кап-
сюль с воспламенителем в гильзе. 5. Небольшая дверь
в заборе. 7. Столица Кипра. 9. Точка небесной сферы.
12. Стадное насекомое, вредитель сельского хозяйства.
13. Вулканическая горная порода. 15. Собрание духов-
ных и светских лиц в протестантской церкви. 17. Кино-
режиссер и актер, постановщик фильма «Щит и меч». 20.
Игрок нападения в футболе. 21. Детский писатель, ав-
тор «Вредных советов». 22. Бесхвостое земноводное.
26. Древнегреческий струнный щипковый музыкаль-
ный инструмент. 27. Настил для пакетной транспорти-
ровки грузов.  30.Система машин, служащая для обра-
ботки металла давлением. 31. Наружная часть колеса в
виде обруча.

Составил Владимир КИРИН.


